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1）所属
①大学関係 668
②一般病院 1966
③診療所 586
④その他 303
⑤臨床研修医（卒後2年） 21
⑥学生（大学院生除く） 9
⑦メディカルスタッフ 92
⑧無回答 66

合計 3711

2）系
①内科系 1444
②外科系 539
③無回答 1728

合計 3711

★年齢層

20歳代 146
30歳代 633
40歳代 1054
50歳代 1025
60歳代 357
70歳代 75
80歳代 16
90歳代 0
無回答 405

合計 3711

追加アンケート回収枚数

34
アンケート回収枚数

3677
総合計
3711

☆アンケート集計枚数
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Q1 参加目的

1.今回、どの学会を主な目的で参加されましたか？（複数回答可）
①消化器病学会 2205
②消化器内視鏡学会 1961
③肝臓学会 938
④消化器外科学会 684
⑤消化器がん検診学会 291
⑥教育講演 689
⑦医療セミナー 50
⑧メディカルスタッフプログラム 56
⑨JDDW全体 569

合計 7443

Q2 参加日　

2.今回、会期4日間中、何日目に参加されましたか？（複数回答可）
①１日目 1545
②２日目 1957
③３日目 1992
③４日目 982

合計 6476

Q3 日程

3.日程について
①このままでよい 2874
②何ともいえない 519
③変えた方がよい 196
④無回答 122

合計 3711
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具体的な希望・ご意見等

1 (水)～(日)まで5日間以上の開催を!JDD(W)→ウィークなのだから

2 「教育講演4日目」:固定されるなら日程調整に好適 但し、「5～10」参加で選択の巾は狭まった。

3 「検診」を後の方に

4 ・金・土、日に開催

5 ・土日両方はやめてほしいです。休みがなくなる・教育講演を最初に。

6 1～4同問学会で その中に教育講演を

7 10月の週末は保育園・小学校の運動会にあたるので避けてほしい（他2件）

7 神戸が11月なら東京も11月でよいのではないか

8 10月下旬希望

9 1日目と3日目を変更して欲しい

10 1日目肝 2消 3消内

11 3日以内に終了してほしい（他3件）

14 3日目にも肝臓をはいちしてほしかった。

15 4日目も主題を入れてほしい

16 4日めに教育講演だと宿泊の関係と翌日の業務の関係でうけにくい 2、3日めだともっときく人がふえるのではないか

17 4日め教育講演のみは日曜しか参加できない人にとっては良くない

18 4日間+教育講演は併行で、がん検診を最終日に

19 4日間は(しかも連休の週末)はちと長すぎないか…

21 4日目(日曜日)に教育講演会のみにしたのは良いと思います。

22 4日目/教育講演のみ→3日目に

24 4日目にも、消化器/内視鏡の講演を少ししてほしい。

25 4日目にも教育講演以外をやってほしい（他8件）

26 4日目の午前と午後の時間が休憩時間が長い

27 4日目は、日曜・休日で

28 4日目も商業展示やモーニングセミナーを行ってほしい。

29 4日目も展示が図書があると良い

30 4日目も日曜なので参加しやすいので、PDなどしてほしい

34 JDDW大会はすべて、日曜日までにして欲しい

35 l.g.3日目→2日目→1日目→4日目の順で.等.

36

37 いつも肝臓が前半→土日にして欲しい 交互にするとか…

38 がん検診が1日だけだとシンポetc2つしかとれず不足

39 がん検診は中盤から後半に変えて欲しい。（他2件）

40 この週は多くの学会がかさなるため

41 たまには肝臓学会を後半にもってきて下さい

42 たまには教育講演と「肝」を近づけてほしい

44 なるべく平日に（他2件）

48 以前のような通常の4日間がよい（他1件）

50 運動会と重なる日程はさけてほしい（他2件）

51 会場がせまい（他1件）

52 会場が満員のところが多すぎる ホールでないと(座高の低い)女性にはみえにくい

53 開業医には日祝日の余裕がある日が望ましいと思う。

54 開業医も参加しやすい日程

55 外科のセッションを増やした方がよい

56 各科は毎年の日の配分を変えて欲しい

57 各時限で休み時間があるとよい(5分くらいで可)

58 各地方会でサテライト会場を開いてほしい

59 隔年で教育講演を土に

62 学会プログラムを4日目まで行う

63 学会毎にもう少し予定をつめてお願いしたい

64 肝、がん検診は3日目にしてほしい。

65 肝は土中心で

66 肝臓が第1日2日目に片寄ると平日で休みにくい 今回のようにある程度ばらけて欲しい←今回はある程度されていたと思います

67 肝臓を1～3日間に分けてほしい

68 肝臓を2日目、3日目にして欲しい（他2件）

69 肝臓学会は週末にして欲しい（他4件）

70 肝臓系と内視鏡系をなるべくわけた方が参加しやすい

71 癌学会とずらしてほしい。（他1件）

72 奇数年と偶数年で入れ替え

73 季節を春にもどして欲しいJDDWはじまった頃は春だったような

74 休日が入らないように

75 休日にしてほしい（他10件）

76 休日にメインの学会をしてほしい

80 教育を初日に

81 教育講演がうけやすくなるなら今回のを続けて (水)入ると個人的には休みやすいのでうれしい

82 教育講演が最終日だと肝臓専門医が参加しにくい

いつも「肝臓領域」が前半に予定され、それが、すべて平日と重なって業務を休む負担大きいです。他分野と順番を年によって入
れかえることはできませんか？
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具体的な希望・ご意見等

83 教育講演だけでなくともよい

85 教育講演のみはつまらない

86 教育講演のみも学会参加としてください

87 教育講演の終了時間が遅すぎる。(飛行機間にあわず参加不可)（他1件）

88 教育講演の昼休みが長すぎるように思います。（他1件）

90 教育講演は15:00までに終了して欲しい

91 教育講演は今まで通り(土)にして下さい

92 教育講演は昼休みをなくし朝の開始をおそくする（他1件）

93 教育講演は日曜日に開催

94 教育講演は別の日にして、日曜日も主題等してほしい。

96 教育講演を2日目or3日目に（他3件）

99 教育講演を均等に1日目から4日目まで開催してほしい（他11件）

100 教育講演を土・日に分散する。

104 月初(10日まで)の開催は控えてほしい

105 月末、月初の開催だけは避けて下さい。レセプト点検で多忙を極めるため開業医は参加できません。（他1件）

106 検診学会を2日で終了させてほしい

107 研究者に対応した内容があったら良いと思います

108 今回日程が短すぎて、人が集中しすぎています。

109 今年の1日目、2日目、3日目を逆にする 4日目は今年のまま

110 混雑が激しい（他3件）

111 最終日か教育講演のみだと参加しづらい

112 最終日が日曜日かつ翌日が平日の場合、今のままでは遠方の者は帰宅が大変

115 週の前半or日曜日の開催を希望する

119 従来通り4日目に教育講演以外の講演やランチョンセミナーがあるとよい。

120

121 祝日を学会にあてるべきではない

122 教育講演はネット参加でも良いと思うまたはCBTで代用

123 消化器・内視鏡・肝・胆臓等がかぶらない(同一の日に行なわれない)ようにするのは難しいですよね

124 消化器外科のポスターセッションの会場が離れてるせいか聴衆が少ない

125 消化器病学会と肝臓学会の参加したいセッションが毎年の様に重なっている。

126 月曜の開催が嬉しい

127 診療所の休みを利用している。従って3日目は午後のみ。

128 水、木、金、土がよい（他9件）

129 前回までのように4日目も午前はしてほしい

130 前々から言われているが「肝臓」が1日目だと出れない事がある→2、3日目くらいにして欲しい

131 大きな学会とかさならないで欲しい

132 短く（他2件）

133 胆膵を最初に、毎回同じではなくローテートする様に

134 地方のクリニック医師としては、平日のがん検診学会参加は難しいです。

135 昼休けい短くしてもう少し早くおわるようにしてほしい

136 聴講希望のセッションが並列で聴けず、残念だった。

138 土、日のみでないとなかなか参加できません

139 土～日を入れて4日間がよい。

140 土・日曜日しか参加できないのに、プログラムは、均一にして欲しい

141 土日に若手向けの内容を入れてほしい

142 土日のみの参加だったので、物足りなかった

143 土日は避けて欲しい（他6件）

144 土曜日は、21時まで。日曜日は、朝8時から

146 同じ分野ではOralとポスターの日程を分けて欲しい

祝日が教育講演のみになるよりも、全日にかんり各分野、教育講演も含めていろいろな立場の医師が勉強になるセッションがある
方が良い。
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具体的な希望・ご意見等

149 内視鏡を先に

150 内視鏡系と肝臓系をもう少し分けてほしい

151 日は教育以外も

152 日・休は勤務医の休憩日です

153 日数を短く、演題数を少なく

154 日数多く出席できるよう連休を含めた開催を望む。

156 日本を代表する学会で外科も混っているので3日では短い

157 日曜しか参加できないので、4日目がつまらない（他2件）

158 日曜も検討会必要

160 日曜日が入るとうれしい（他5件）

162 日曜日も一般講演やポスター掲示してほしい

167 毎回(肝)が前半なので時々は後半に（他1件）

169 毎年、日程を入れかえてほしい（他6件）

170 毎年きちんと各学会対等に交代制で日を決めるべき。

171 木曜は参加できません

172 連休は避けた方がよい（他10件）
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Q4 主題演題（シンポ／パネル／ワークの編成について）

編成内容
満足 1308
やや満足 1058
普通 1061
やや不満 70
不満 6
無回答 208

合計 3711

発表時間
満足 1245
やや満足 950
普通 1174
やや不満 70
不満 9
無回答 263

合計 3711

その他のご意見等

1 (座長のコントロールに個人差が見られたと思う)

2 「差があった。以上」という時間しかなく、全体に考察不足の印象

3 1つが長すぎる

4 2日目の肝臓のセッションが少ない様に思いました。

5 3時間は長すぎ

6 IBDセッションは人が多く、大きな会場での開催を検討して頂きたい

7 IS-W3(IBD)と消化器病のUC・CDのポスター発表の時間を重ねないでほしい

8 Postev4分は短い。

9 VC/CD関連の講演とパネルディスカッションの時間が重複しており、土曜午後には17:00まで見る所がなくなってしまった。

10 いちどにたくさんやるのでききたい講演が重なることが多い

11 コメディカルのセッションがあって良かったです。

12 シンポ、パネルの演題数が制限されることで若手に機会が与えられなくなる

13 シンポ1の審査基準が不明確

14 スライドは日本語の方が判りやすい

15 そろそろマンネリ

16 テーマのバリエーションを増やしてほしい

17 デジタルパネルで質問者の声がききづらい

18 デジタルポスターではなく、紙のポスターにしてほしい

19 パネルで消外がまだ方法が分らなかった。

26% 

19% 28% 
2% 

2% 

23% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

26% 

19% 28% 
2% 

2% 

23% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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その他のご意見等

20 ビデオを見れると良いです 法改正をして欲しい。

21 ポスターの発表時間が少ない

22 ポスターはデジタルでなく貼る方がいろいろみれてよいと思います

23 ポスター発表時間は短いです

24 もう少し発表時間は長いとよい(1分ほど)

25 もっと長く深く

26 モニター画面が用意してあって見やすかった。これからは同時中継を見る時代かも

27 やや多いと思います

28 よくプランニングされていたと考えます

29 椅子に長く座るのでもう少し座り心地が良い椅子だと有難いです

30 一般口演が全くなかった

31 一般病院から出しやすい内容を増やしてほしい

32 一般病院の現実がわからない、代表病院が、現実の凝集になる保証がない。

33 一般病院の出しやすいテーマを増やして欲しい

34

35 英語スライドは良くない。ISのみでよい。討論が主旨と合っていない。PD7など

36 演者が多すぎる1人あたりの時間を十分にとってやるべである。特別発表、付満であるので。

37 演者の時間オーバー多いよう。一人あたりを増やした方が

38 演台によってはポスタースペースが狭かった

39 演題が少ない

40 演題が多いためか、時間が長い

41 演題が多く、集中力がおちます。

42 演題は一定の人に限らずよりオープンの方が良いのではないでしょうか。

43 演題数が減ってより内容が濃くなった印象

44 演題数が多いので、1題の時間短い

45 演題数を少しく、討論の時間を少し長く。

46 会場が狭く立見になっており希望のWSに参加できなかった。

47 会場が広すぎて反響して声がこもり聞こえにくいところがあった(3日めの第1会場午前)

48 会場の広さを調節して下さい。

49 外科系のセックションを増してほしい

50 外科系のセッションが少ないように感じます。

51 慣

52 漢方の演題を増やして欲しい(科学的な内容なら…)

53 肝が多すぎる

54 企業ブースを見る時間が欲しい

55 基調講演20-30分

56 減った分野がある?

57 公募もよいが指定をふやすべきかと思う。時代の流れがつかめるように。

58 今回混雑していて、席が不足してるかんじ

59 参加していない（他1件）

60 時間が長い

61 自分の英語力不足のせいですが英語スライドだと読むのに時間がかかるので理解が低下する

62 主題テーマを増やしてほしい

63 消化器外科領域をもっと増やして欲しい。演題が限定的でやや偏っている

64 新鮮味のないものはやらない!!

65 人数差があるが、消外が少ない

66 数をしぼって各演題の時間をとって討論の時間をふやしてほしい

67 席が足りない

68

69 総合討論がもっとほしい

70 総合討論が短くなってしまったものがあった。

71 多過ぎる

72 第1会場の音声がとてもききずらかった。

73 短い(デジタルポスターセッション)

74 聴きたい講演が重なることがある

75 腸内細菌に関するセッションの増加を。

76 討識時間が短かい。

院生のときに一般演題よりも発表時間の短い主題発表を採択されておこなったことがあります。打ち合わせて時間が短いといった
方に、座長の幹秀先生が、短い時間にまとめるのも力量とおっしゃったのをおぼえています。長さが質を保障しないのでは？

専門医でも極く一部のグループが先行している様な細かな内容が多かった。ＣＦの挿入法、ＥＵＳの基本などこれまであった、プリ
ンシプルなテーマもあった方が良かった。
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その他のご意見等

77 討論の時間があった方がよいと思った。

78 同じような演題が多すぎた

79 特になし

80 内容がマンネリ化していると思います。

81 内容によって、時間をしぼるべきでないと思う

82 日本語での発表でスライドが英字は分かりにくい。日本語で統一すべき

83 発表時間を守らない演者がおり、進行に支障が生じている。

84 発表者の声がききとりにくい

85 発表者の立場を考え、シンポ系の1人当りの発表時間長く。
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Q5 教育講演について

教育講演について
満足 963
やや満足 703
普通 1049
やや不満 78
不満 59
無回答 859

合計 3711

今後の希望テーマについてご意見等

1 B、C型肝炎治療

2 e-learningを!!

3 NETの講演は大変勉強になりました。

4 PNET マニアックすぎる

5 P-NETはもう少し軽めにして他のテーマもしてもらうとよかった

6 RFA術前計画

7 がん検診の将来

8 きいていませんが、題をみる限り

9 だれでも参加できる

10

11 テーマいろいろがよい

12 ピロリ菌、C型肝炎、NASH

13 まだ2日目の為まだ聴いていないが昨年の発癌のエピジェファティクスの話は大変興味深かった。

14 メタボロミクスに関するテーマ

15 もうすこし診療所消化器でもやくにたて

16 もっと臨床に案用できる演題がよくききたい

17 良い内容にした方がよい

18 椅子に長く座るのでもう少し座り心地が良い椅子だと有難いです

19 医療政策これでよいか?

20 会場がせますぎて待たされる。

21 会場かわるすぎる

22 各種がん治療

23 各都道府県庁所在地等にサテライト会場作って欲しい。

24 教育講演や会長講演等、インターネットで後日、見れるようにして欲しい。(講演そのもの)

25 後日学習できる深い内容の資料を配布あると良い

26 講演内容には問題なし

27 今回のはよかったと思われる(午前中は)

28 今回のピロリ菌とC型肝炎は良かった

29 今後受ける予定

30 今日日程の都合でみれるから

31 最近主題のテーマや規約・考え方が変化してきた分野

32 参加者に後でnetで動画やスライドをgetできるとよい。

33 参加証が終了時にしか配布されないのは不適切と思います。

34 小児に関するものを定期的に入れてほしい

35 食道Barret腺癌など

36 新しい事項を中心に

37 先端研究も良いが一般医療にも向けて欲しい。

38 専門医試験のポイントなど

39 昼食時間が長すぎる

40 腸内フローラとIBD

テーマ(複数)から選択出来るよう-教育講演には「講演内容を反映させた資料、講演集を用意すべきである。→大講演会にては
「聴き流れる」である。

26% 

19% 28% 
2% 

2% 

23% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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今後の希望テーマについてご意見等

41 腸内細菌、女性医師の件について吉村先生に全体に対しても講演頂く

42 腸内細菌数

43 特になし（3件）

44 内科、外科均等にしてほしい

45 内視鏡に関するテーマものせてほしい

46 内視鏡挿入法について

47

48 内容をみてよくプランニングされています

49 日程を均等にして欲しい

50 病理(伊藤Dr)側のコメント興味有り。

51 病理の講演がよかった

52 不参加（12件）

53 毎回違うテーマ

54 薬物性消化器障害、栄養治療。

55 良い

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

1 (PNET)詳しい治療の内容に関しては病院のDr.以外はあまり必要ないと思います

2 病理の先生の講演は良かったが他は概ね内容が断片的で薄い 演者の熱意に乏しい

3 1日単位でなく、半日単位にしてほしい。

4 2日目、3日目(夕方)に入れてほしい

5 3、に記載

6 4日目は他の演題もするべき

7 E-learigにして欲しい。

8 e-Learningにしたほうがよい

9 volumeが多い、web希望

10 あまりにもまとめすきる

11 もう少し臨床的なものを

12 遠方から参加はつらい

13 会場が狭ますぎる

14 会場が平面だと長時間はきついです。→東京フォーラムの様な階段式の会場がよいです。

15 会場の設定がわるすぎる

16 会場を多くしてほしい

17 各時限に休み時間必要

18 環境に問題あり

19 肝臓、消化器内視鏡の点数にならない

20 休日以外

21 窮屈すぎる。

22 興味がないテーマがあった。テーマにやや偏りあり。

23 九州から参加するため開始をおくらす

24 午後の開始時間(終了時間)

25

26 行けない

27 高齢者にはきついスケジュール

28 腰が痛くなる。時間かかりすぎ

29 混雑対応が出来ていない。AM-PM間が長い。60分以上も待せず、早く終了を考えた方が良い

30 座っていてつらかった。ノートとれる様机があるとよい

31 座席の混み具合が非人間的。1つの机に2人が限度。

32 最終日で参加できず

33 参加証のわたし方

34 事前登録者のみ昼食があるというのはちょっと!!

35 事前予約他1件）

36 時間的な問題

37 手元資料が欲しい

38 受領証渡しが,非効率的である。 

39 出席したかったがこの時期の日曜は子供の運動会と重なる

40 初日にやってほしい

41 少

42 人数が少ない

43 全体の事前登録は一部の人のみなのにどうして教育講演は事前登録制を導入したのか?必要ないのでは?

44 他学会のように通常プログラムに入れて欲しい

45 退室が遅すぎる。もっと導線を考えるべき

46 退出方法のみ御一考頂ければ

47 退場の方法

内容は問題ないが、最終日であり、帰る時間が気になっている。昼食時間を短かく、あるいはランチョンセミナーのように食事をしな
がら受講できるようにして早く帰路につけるように配慮して欲しい。地方の都市に帰着した後に、住地、あるいは自宅へ帰着するこ
とを考えれば、早く開放して欲しい。

午前と午後の間隔が開きすぎて、時間をもて余します。もう少し午後の部を早めに始めてほしい 講演7、8のため残るのが辛い
(テーマがイマイチです)
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やや不満、不満を選択された場合のご意見等

48 地方からの参加なので出席できなかった。

49 昼休みが長い（他5件）

50 短時間にしてほしい（他1件）

51 昼休みを短くして午後早めに終わらせてほしい（他2件）

52 長時間すぎる 人数多すぎ

53 長時間座っていられる状況でない 狭すぎる

54 土よう日にして!

55 内容が浅い、表面的

56 内容が陳腐

57 日!学会前 日ではいかがでしょうか?

58 日よう日以外にしてほしい

59 日程（他2件）

60 日程が教育講演のみ

61 日程のため

62 日曜主体だと出にくい 会期中4日間連続出席は困難

63 日曜日に移動してしまった

64 部屋ひとりのスペースがない。となりとぶつかるので集中しずらい

65 分散した日程にしてほしい

66 弁当（他1件）

67 弁当の事前登ろく

68 弁当配り

69 毎日やってほしい

70 毎日やってもらいたい。(日)だけでは…
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Q6 医療セミナーについて

医療セミナーについて
満足 775
やや満足 709
普通 1257
やや不満 39
不満 11
無回答 920

合計 3711

今後の希望テーマについてご意見等

1 NASH関連 膵上皮性腫瘍

2 がん難民について(対策)医療セミナー

3 スポンサー製品のアピールをもっとふやしてよい。

4 ロボット手術関連

5 医事紛争、医療事故調査制度など。

6 緩和

7 高齢者医療とからめて

8 今学会以外、他の1日のセミナーを希望する

9 食物アナフィラキシーについて

10 新しいもの

11 特になし（他2件）

12 内視鏡ESDの演題が少ない様に思いました

13 不参加（他11件）

14 保険診療への配慮がまだ不足

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

1 ハンズオンセミナーで一般公募していない

2 ハンズオンセミナーは学会として会費をとるべき　企業負担のみでは企業大変

3 ブレックファースト・サテライトも内容次第でランチョンに

4 会場整理の不手際

5 外科が少ない

6 消化器内視鏡専門医更新のための必修研修会も実施してほしい

7 人気のセミナーがすぐ満席になる

21% 

19% 
34% 

1% 
0% 

25% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q7 メディカルスタッフプログラムについて

満足 760
やや満足 633
普通 1279
やや不満 53
不満 9
無回答 977

合計 3711

今後の希望テーマについてご意見等

1 わからない

2 運動療法と消化器疾患

3 栄養(がん)

4 学会は主として研究発表の場がある。JDDWに限って行えば良い。

5 関連学会が多いので、広範囲にいろいろな分野での、チーム医療の発表をおねがいします。

6 参加していません（他11件）

7 多職種連携医療の学生、研修医教育

8 特になし（他3件）

9 内容は大満足です。ただ、同日、同時間帯にプログラムが重複していた為、日程を分けて頂きたい。

10 別の日にすべき

11 本当に必要?

12 薬剤師プログラム

13 瘻孔管理について←小勝瘻など(特に術後合併症として)

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

1 なに、それ

2 もう少し増やしてほしい

3 もっとあってもよい。ただ1hr半位で短く

4 参加者が少ない

5 出席していません。参加費は軽義されてますか?内視鏡学会と日時が重なっています

6 少し多いような

7 少ない

8 内視技師会と日程が重なる事 会場が狭い

9 内容が低レベル

10 必要ない

21% 

17% 
35% 

1% 

0% 
26% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q8 メディカルスタッフプログラムの継続について

①続けたほうがよい 1994
②必要ない 266
③無回答 1451

合計 3711

その他のご意見等

1 DDW内でやる必要あるのか?

2 コメディカルのモチベーションアップにつながるから

3 しばらくは

4 チーム医療が重視される時代です。ぜひとも継続する事で参加者をふやし充実してほしい

5 どの日か丸一日まとめての開催がいいのではないか

6

7 ビデオを見れると良いです

8 まだなんともいえない（他1件）

9 メディカルスタッフの希望によります。

10 もっとNSや他職種の人にもわかりやすいようにJDDWの紹介をしたら良いと思いました。

11 もっと演題ふやしてほしい

12 わからない（他12件）

13 わからない。(出席させるならすべてのプログラム参加可に。)

14 意義大と思うが「スタッフのJDDW参加」に経営側が魅力を感じるサポートが見えない。

15 医師事務補助者に対するプログラムも

16 会場全体が混みすぎるのが難点

17 会内の参加者が大変多くなりませんか

18 教育講演の横で行う4日目でいいのでは

19 出席していないので不明（他5件）

20 大変良かったと思います。来年度も期待します。

21 当院スタッフは5人参加し、意欲があるヒトにすばらしい機会と思います

22 特になし

23 内視鏡学会にのみ言える事かもしれないが内視鏡の技師会も一緒だと商業展示を一緒にみられるのでいい

24 内視鏡技師学会と日程がかぶっているのが残念

25 別の日にすべき

26 毎回の必要は無いと思う

バーコードがないので参加できないと案内があった。メディカルスタッフもランチョンセミナーへ参加できるようにしていただきたい。

54% 

7% 

39% 

①続けたほうがよ

い 

②必要ない 

③無回答 
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Q9 International Sessionについて

満足 666
やや満足 697
普通 1328
やや不満 66
不満 13
無回答 941

合計 3711

今後の希望テーマについてご意見等

1 診断治療・国際比較

2 DBE等

3 FGID

4 IBD関係（他1件）

5 アジア関連

6 どれですか?

7 もっと増やしてもよいと思う（他4件）

8 胃

9 英語はかんべん。

10 外国への宣伝を

11 外国人の専門家の参加本当に必要ですか?

12 個人的にNASH、メタボローム、胆汁酸、胆再生などテーマは満足でした。

13 参加していないのでわかりません（他9件）

14 主題数の増加に期待します

15 胆膵

16 糖尿病と消化器疾患

17 特になし（他3件）

18 内視鏡診断(日本から世界、世界から日本へ発信)

19 肥満と消化器、腸内細菌、Diabeties Sunsory

20 薬剤耐性のセミナーがとても参考になった。

21 理解力が追いつかないのでなかなか参加する意欲がわきません

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

1 audienceが少なすぎる印象を受けました。

2 English or十分に理解できる人は少ない。

3 かけもちできない

4 せまい

5 バッとしない

6 みんな英ゴ苦手でひどい発表になりやすいと思う

7 むつかしい…

8 もっと増やすべき

9 やや参加しにくいです。

10 意味不明

11 演者の英語力に差がある

12 演題数絞って充実させてほしいです

13 会場がせまい

14 外国人発表者の数が少ない

15 外人参加者への気配りが足りない

16 形式的である。

17 結局日本人の発表なので日本語ですればよいと思う（他1件）

18 若手の医師を招く。

19 他のセッションと重なるので参加できない

20 多い

21 内容について興味があっても英語なので理解ができません 通訳があればいいと思います（他1件）

22 必要ない

23 薬物性肝炎のセッシュンに出たが、ギロンがかみあわない

18% 

19% 

36% 2% 

0% 
25% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q10 デジタルポスターセッションについて

満足 680
やや満足 763
普通 973
やや不満 243
不満 87
無回答 965

合計 3711

その他のご意見等

1 閲覧のパターンが疲れるが書店の本みたいでいろいろ見られてよかった

2 各ブースの広さは、もう少し広い方が良いと思います。

3 混んでいると背が低いとモニタが見えないので、モニタの設置位置をもっと高い位置にして欲しいです。

4 プログラムのポスター会場MapにもブースNo.の記載があった方がわかり易いです。

5 ipadなどがないと自由に見ることができない

6 on boadで討議する方が行ない易い

7 open spaceのため周囲の音声で聞こえにくかった

8 あと1分位長い方がよい

9 アニメーションが使えない

10 あらかじめ内容を見ることができない。（他1件）

11 いすがなかった。きこえにくい

12 イスを用意して、前が座った方がみやすい

13 えきのポスターの方がゆっくり読むことができるので良かったです

14 エツランスペースが少ない

15 おおざっぱに見れない分、見れる枚に限界がある。

16 きこえにくい、並行して類似テーマの発表があり両方きけない

17 これまでのポスターとちがい、ゆったり見れないのが残念です。

18 ざっとながめられるポスターの良さがデジタルではない。

19 ざわざわしてききとりにくい

20 スケジュール的にわざわざ会場まで行けない。全会場で確認したい。

21 スペースせまい、声がきこえない（他27件）

22 スペースをとっても、従来の見て歩きのできるタイプが良い。

23 すべてが見えない

24 すべてをえつらんすることができず、本来のポスター発表でない。

25 スライドの提出時期が早すぎる。

26 スライド形式だと途中から見た時に内容がつかみにくい

27 スライド提出後修正不可であることが改善されるとうれしいです

28 セクション全てを聞こうとすると2時間程度立ちっぱなしになってしまいつらい。

29 セッティング悪し。

30 せまくて人が多いと温度が↑

31 その時間をのがすと見れないため、紙ではってほしい。

32 たくさんのポスターを一度でみることができない。

33 デジタルだと、「ぱっ」と目について足を止めることなどないので

34 デジタルでないポスターの方がよいと思います（他19件）

35 デジタルになって、事前に色々見て考える時間がなくなった。

36 デジタルになってから、空き時間etc見にくくなった

37 デジタルポスターは閲覧も発表も難しい。紙ポスターがよい。デジタルにするならネット配信するとよい。

38 パソコンがなかなか空きがなく見れない

39 はり出してもらいたい

40 パワーポイントのみの対応は不便

41 ポスターではなく単に口演の時間が短くなっただけ

42 ポスターなので全体を表示した形で発表したい 画面が小さい

43 ポスターのように事前にみたい（他2件）

44 ポスターの手直しが直前でできない

45 ポスターの方が気軽に討論できる。

46 ポスターの良さがない

47 ポスターはいつでも自由に見れるところが良いのに時間決まっているのは不満

48 ポスターを気軽にみれない（他2件）

49 ポスターを実際にはほとんど見なくなった。

18% 

21% 

26% 7% 
2% 

26% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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その他のご意見等

50 ポスター状態の方が随時みれるし、隣のポスターと見比べられるから、できれば紙の方がよいと思いました。

51 もう少し会場のスペースがあると良いと思います。

52 もう少し簡単にポスターがえつらんできると良い

53 モニターが低い為、後方から見えない。音声が小さい。

54 やっぱり印刷があったほうがいいと思う

55 やはりもともとのポスターの方が見やすかった。

56 やめた方がよい、米国の学会のようにセレクションしてポスターは掲示した方がいい!!

57 ゆっくりみてまわれない（他2件）

58 ランダムに並んでいて画面がみにくい。画面がもっと上のほうにあるとよい。

59 以前が良かったと思います

60 以前のオーラルを立ち見にしただけになるので考えなおしてほしい

61 以前のポスターであれば短時間で多くの演題を見て回れたが、今では数演題で終わってしまう。

62 以前のポスターの方がゆっくりみれた(時間の制約なし)

63 以前のポスター掲示の方が見やすい

64 以前のようなポスター展示の方が、自分の好きな時間で、複数いろいろみれたので。

65 以前のように空いた時間にポスターをみることがむつかしい。

66 以前のように常時展示にしてほしい

67 以前のように色々とみることが難しい。閲覧できる場所をもっと増やして欲しい

68 以前の様がよい (みなおせない)

69 一般口演と同じになっている。常時すべてが見える形式とすべき。

70 一般講演と変わらない 紙ベースの方が目に優しい

71 閲覧コーナーが少ない（他2件）

72

73 閲覧コーナーを、第14会場JCSにも設けて欲しい

74 閲覧場所と発表場所を同じフロアーにして欲しかった。

75 閲覧端末が少い（他2件）

76 音がききとりにくかったです。（他14件）

77 過密すぎ。もっと採用演題をしぼっておいて思う。

78 画面がかわり発表別にタイムカウントされる

79 会場がせまく、モニターも小さめで見えにくく、聞えにくい

80 会場が暑いです

81 狭い いすがない

82 空いた時間に見ることができない

83 見づらい（他8件）

84 見る気がしない。以前のように貼って欲しい。

85 個人PCで視聴できるようにして欲しい

86 後からみえません

87 好きなときにじっくりながめられる紙ポスターとちがい、限られた時間しかみられない

88 好きな時に見れないのが残念。

89 講演時間外にみれない

90 今までどうり、いつでも見れるポスターがよい

91 今までのように全体を短時間で見れない

92 事前、事後にみたい

93

94 混雑（他1件）

95 座席を

96

97 参加しにくい（他1件）

98 使いにくい

99 紙ベースの方がいつでも見れてよい。写真をとりたい。

100 試写する場機会がない

101 事前とうろくが面倒

102 事前にPCで見れると発表があったのでPCを持参したが当日は不可であった。

103
時間がある時に今までは
見れたが今回はできない
ため

座長のマイク、発表演者のマイクのボリュームの調整や部屋の工夫が必要かもしれません。Presentationが聴こえにくいようです。

閲覧コーナーはPCに限りがあり、事前に見る事ができない。その上演者の声が小さいと聞こえない、ペーパーレスなのはエコでい
いが普通にポスターの時の方がいろいろと見る事ができたと思う。

混んでいてうるさくて聞こえない。ポスターえつらんしづらい。どこにＰＣがあるのかわからなかった。最低限ハンドアウトを用意して
ほしい。
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その他のご意見等

104

105 時間が限られており、自由に見たかった。

106 時間が短い（他3件）

107 時間をしばられる。これまでのように空いた時間にも見れたのがよかった

108 時間外の掲示が欲しい

109 自由に見て回れない（他2件）

110 質問者の声が聞きとりにくい

111 写真撮影について可能としてほしい

112 修正ができない（他1件）

113 終了しているものは、動画or音声つきで見たい。

114

115 重なっている時間が多くて…

116 重なるとみのがす

117 消化器外科の会場が離れすぎている

118 場所が分かりにくい

119 人が一つの時間に集りすぎて視聴困難、前のポスターの方がよかった

120

121 前のポスターの方が歩きながら一らんが見やすかった

122 全く見えない。コンピューターセンターに自前に行っても、満席でみれない

123 全体を見て回ることができない

124 多すぎる

125 大勢でみえない

126 締め切りから、発表までの期間が長いため、気持ちの盛り上がりにかける。(通常業務が忙しすぎるので)

127 展示の方が見やすい

128 登録締め切りが早すぎ（他6件）

129 入りずらい

130 発表がきこえない。発表の少しかわからない(コンピュータが少なく、発表内容がみれない)

131 発表の場所がわかりにくい

132 発表以外のポスターをゆっくり見れない

133 発表時にしか見れない

134 発表時間が短い（他4件）

135 発表時間が短い(肝臓学会)

136 発表時間が短いのでせめて3分→5分にしてほしい

137 発表時間が短かいのにスライド形式でやりにくい。PCからは閲覧しにくい

138 発表時間以外にポスター前でディスカッションできない。口演とかわらない。

139 発表時間以外にみる時、みにくい。パソコン台数が少なくてみんながみれない

140 発表時間以外見れない

141 不便すぎる。聞きたいものが重なった時に困る。

142 分かりにくい

143 聞き取りにくい（他1件）

144 閲覧コーナーのPCの台数が少ない。

145 目的の場所に行くのにわかりにくさがあります

146 立っている人が多くスライドが見えない。スライドの位置を高くすべきです。

147 立ってやるならディスプレイをもっと高く、後ろは見えない

148 立つのきついです

従来のポスターのように、あらかじめケイ示されて、発表後もしばらく残っていた方が良い。普通の発表と同じになってしまってい
る?

時間がなく、他の講演を聞いた後で、休憩時間にいつもポスター展示をみて勉強していたので、デジタルになるとそれ以外の時間
に勉強できない。

前にいる人のみ聞こえ、ｄｉｓｕｃｓｓｉｏｎが充分にできないように思いますむしろポスター前に演者が控えているような米国式のスタイ
ルを考えてはどうでしょうか。
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Q11 ブレックファーストセミナーについて

満足 782
やや満足 666
普通 954
やや不満 57
不満 12
無回答 1240

合計 3711

その他のご意見等

1 参加しにくい

2 きけない

3 こんでいる

4 セミナー内容はOKですが、弁当の中身、寿し、サンドイッチ、煮物、揚げ物、朝に合ったものを。

5 テーマにより人が多すぎて席がなくなる。

6 とれなかった

7 もっと多くしてほしい

8 会場が狭い（他2件）

9 開始時間が、30分でも、遅くなると良い

10 食事が欲しい

11 席足りない（他1件）

12 朝が早すぎる（他3件）

13 朝のシャトルバス少ない

14 朝食があげものが多く食べにくい（他1件）

15 朝食がおいしくない（他4件）

16 日よう日も

17 不要

21% 

18% 

26% 
2% 

0% 

33% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q12 ランチョンセミナーについて

満足 956
やや満足 762
普通 915
やや不満 136
不満 91
無回答 851

合計 3711

その他のご意見等

1 1～3日目の、席数の少なさ。4日目に、ランチョンセミナーがないこと。

2 10/10抗血小板薬関連のものは席数充分だったのでしょうか?(早く来ていればよいのでしょうが…)

3 11時でチケットを〆切られてとれない

4 2日目のテーマがすべてもう一つであった。

5 70分は長い 50分にもどしたほうがよい

6 9:30でとれないというのはどうか

7 うしろの方だとスクリーンの下がみえない

8 キャンセル待ちでもダメでした

9 希望のものはみられないことも（他1件）

10 スムーズにできないのか?

11 せますぎる 聴講が大変に苦痛である

12 セミナーの数が少なく、食事にあぶれる。

13 チケットが入手できない（他2件）

14 チケット配布法は再検討。まじめに学会に出ればとれる

15 テーマがだぶっている

16 テーマに工夫が必要と思います。

17 ハンドリングわるすぎ

18 もっと増してほしい

19 モニターみづらい。両手がふさがっている(弁当もっている)ときに先にアンケート用紙をあつめようとしていた

20 ランチョンセミナーで大渋滞が起きている!!

21 ランチョン開始後外が騒しかった。

22

23 会場がせまい（他5件）

24 会場が狭い、予約可能席数、予約時間の拡大を。

25 会場が狭く、人の収集がうまく行かずに不快な思いをした

26 会場にたどり着くまでの混雑を解消して欲しい

27 会場に入るのに時間がかかりすぎ。

28 会場の広さ、混雑を経て運営すべき

29 会場への入室が大変混んでいた

30 会場前の渋滞に碎易しました

31 会場誘導案内が極めて分かりにくい

32 外科系セッションが少ない（他2件）

33 完売だった

34 狭い、人が多い

35 係のものがとれない

36

37 今回はあまり聴きたいものがなかった

38 混んでいて入場の整理が混乱

39 混雑（他11件）

40 混雑しすぎ、その割に空席がある

41 混雑の緩和が可能であれば良いです。

42 参加者が多いので希望の会に出席できないです

43 参加人数増やしてほしい

44 事前にチケット配布するのはやめて下さい

45 事前の予約ができなかったため、会場前で30分以上待たされた。

46 事前登録必要か

47 事前発券枚数を減らして、当日ギリギリ参加もしやすくして下さい!

現在の整理券システムは不良。券が入手できない場合は長時間待たなければならない。全参加者の平均待ち時間は長くなってい
るのでは？

一度会場を出さざるを得ないのだろうが、待機して待つ場所が狭すぎて外にまで人が溢れていた。整理券を持っている人はそのま
ま入れるようにして欲しい。

26% 

20% 25% 4% 
2% 

23% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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その他のご意見等

48 少ない（他3件）

49 身内の話とメーカーのろこつな宣伝でためにならなかった。

50 人気のあるセミナーのチケット数が少ない。

51 人気のあるセミナーは大きな部屋で

52 人数が少ない

53 人数に対してキャパが足りてない。

54 人数不足、十分な用意を

55 数が少ない（他4件）

56 数が少ない。弁当がうまくない 特に(金)の分

57 数を増やすか、収容人数を増やすべき

58 整理券がすぐなくなる（他5件）

59 整理券が少ない（他7件）

60 整理券配布開始時間が守られていない

61 席が少ない（他10件）

62 席足りない。高い金とってるんだから昼飯ぐらい配れ

63 前日から整理券を配布されると、当日朝に、聞きたい講演がなかった。通路など混雑しすぎて移動しにくく困った。

64 前日予約で埋まってしまうため席がとれませんでした。

65 多くの参加者がランチョンセミナーに出席できることが望ましいと思います。

66 待つ場所がせまく混雑がひどい

67 待時間が長い（他4件）

68 大混雑、参加者数・会場の広さのアンバランスでしょう

69 大手メーカーの集客多数で入れない

70 聴講内容は大変勉強になりましたが食事の内容を少量で良いので充実させていただきたいです。

71 当日チケットなし

72

73 内容よりも待たせすぎ

74 入りにくい

75 入れない

76 入れなかった 10:00

77 入場時混雑しすぎ（他6件）

78 入場出来なかった

79 発券が9:30で満員となり券がとれませんでした。数が少なすぎます。

80 弁当がまずい（他1件）

81 弁当内容??

82 満員で入れない（他5件）

83 満席の時間が早い…しょうがないのか

84 誘導の仕方を考えた方が良いと思う。スタッフが何を指示しているのか全く不明だった。

85 予測人数と実際の入場者数が一致していない(人気のものはキャパ不足)

当日の参加が非常に困難。２日目１０時前にすでにすべて終了されていた。キャンセル待ちに当日１時間余り待たされた。しかし会
場へ入るとガラガラ…
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Q13 サテライトシンポジウムについて

満足 775
やや満足 685
普通 986
やや不満 46
不満 22
無回答 1197

合計 3711

その他のご意見等

1 あまりききたい演題がない。

2 きけない

3 キリアドの会場設定はまずい、狭い

4 タイトルと内容がちがう。

5 会場がせまい（他4件）

6 会場が狭い キャパオーバー時の対応

7 会場の待ち

8 懇親会がない

9 参加しずらい

10 参加人数が多く混雑して、聴きたいシンポジウムが聴けない。

11 時間が遅い（他2件）

12 終了時刻を早めに。

13 食事が欲しい（他1件）

14 製品の説明ばかり

15 席が少ない

16 託児時間が短く参加できない。

17 聴講内容は大変勉強になりましたが食事の内容を少量で良いので充実させていただきたいです。

18 評ギ員会など他のミーティングが重なる

19 不要

20 部屋が狭くて出口から人が溢れでていて入場できず

21 弁当は軽食でよいと思う。

22 有料でよいから、アルコール

23 話のかたより

21% 

18% 

27% 
1% 

1% 

32% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q14 教育講演の事前参加登録制について

満足 755
やや満足 491
普通 1043
やや不満 192
不満 86
無回答 1144

合計 3711

その他のご意見等

1 〆切が早すぎる。期間中参加申込枠を設けてほしい

2 あまり必要ないのでは?

3 お弁当はいらないので当日受付だけにしてほしい（他2件）。

4 なし

5 プログラムが届いたのは締切がすぎた後だった。

6 メールをプリントしてくるのを忘れた。

7 もっと効率的に

8 もっと事前登録を早くから、日程の1週間前くらいまで受けてほしい

9 会期中にも予約受け付けして欲しい

10 回数と頻度増やして登録しやすくしてほしい

11 期限が早すぎる（他7件）

12 結局は弁当の予約でしかない（他2件）

13 事前は安くして欲しい（他2件）

14 事前参加て中継会場を使わないと入れないことが分かっているなら、早い段階で中継会場のひとつくらい開けてほしい

15 事前登ろくをしたのだから名前を入れてほしい

16 手続するのが手間、その場で参加を決める場合がないため

17 周知が十分なされていない印象です（他9件）

18 消化器内視鏡もやって欲い

19 申し込んだが勤務の関係で出席できなくなった。変更は受付けない（他3件)

20 人数さばけないなら、制限を設けるべき。

21 人数を増やしてほしい

22 人数把握のため良いと思う。

23 専門屋の点数と連動していない。

24 全員の登録ができない

25 全体の事前登録は復活して欲しいが教育講演の事前登録は何の為か?（他1件）

26 大きい病院が参加しやすい

27 知らなかった（他9件）

28 昼やすみが長すぎる（他1件）

29 登録できませんでしたが、参加させていただけたのは有難かったです。

30 当日申込み制も採用すべき（他5件）

31 内容の演題を多くし選択制 講演内容集を必要である-肝臓学会を参考に!

32 病院医は、日程決められない場合多く出席できない

33 不参加（他10件）

34 弁当のみなら、登録不要でもよいのでは?（他1件）

35 募集・参加状況が分りにくい

36 利用なし（他1件）

21% 
13% 

28% 5% 
2% 

31% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q15 教育講演の弁当について

満足 546
やや満足 367
普通 966
やや不満 122
不満 102
無回答 1608

合計 3711

その他のご意見等

1 2ヶ月前より中止が出来ない

2 poor

3 いらないと思います。

4 おいしくない（他8件）

5 お弁当は有料でもよい。必ずgetできるようにするとよい。

6 ゴミバコが最初から設置してあった方が良いです

7 コンビニ弁当に毛が生えたような…安っぽい。（他5件）

8 すわっているところに配った方が早い

9 セレクトさせてほしかった

10 なし（他1件）

11

12 ほしかった

13 まい泉のはおいしかった

14 まずまず

15 ランチョンセミナーもあるとよいのですが…（他1件）

16 外に食べに行けないのでありがたい

17 各学会ホームページ等でもっとアピールして欲しかった。

18 期間中の申込みも認めて下さい（他4件）

19 軽食(サンドイッチ・ホットドックの様な)(にぎりめし)

20 混雑を解消していただければ幸いです。（他1件）

21 参加者に登録してなくても配布してほしい（他5件）

22 事前登録していなかった（他2件）

23 事前登録必要?

24 受付期間のしめ切りが早過ぎる

25 出すなら食堂に

26 少し早く開始して終了を早くできないでしょうか

27 整理券とれないと会時間またねばならない

28 多すぎ（他1件）

29 但し、もう少し質素でもよい

30 知らなかった（他2件）

31 昼やすみが長すぎる。弁当の事前登録は気がついたら〆切を過ぎていた。

32 朝から揚げ物が出たので。昼も同じような揚げ物であきた。（他1件）

33 配布に時間がかかりすぎ。1階まで弁当とりに行く意味がわからない。会場内に弁当準備するべき

34 美味しいです。

35 不参加（他13件）

36 弁当食べる所の空気が悪い

37 無料なので文句は言いにくいのですが、量は少しでよいのでおいしいものを希望

38 野菜がもっと欲しい

39 量が少ない（他3件）

40 冷めていて美味くない ランチョンと同じレベルにして欲しい

41 和食を中心にお願い

ヘルシーでした。ランチョンやサテライトの弁当はやたらカツ等の揚物が多く、NASHやGERDになりそうな内容でした。(特に今年は)

15% 10% 

26% 

3% 3% 

43% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q16 JDDW2015のホームページについて

操作性はいかがでしたか？
良い 947
やや良い 635
普通 1173
やや悪い 122
悪い 30
無回答 804

合計 3711

その他のご意見等

1 ID、Passのページが分かりにくい（他1件）

2 JDDW-、消化器病学会-、JDDW…て何回か回りました

3 JGES89のアプリは使いよいものでした。

4 PCではID、パスワードが抄録がみれたがiphoneでみれない

5 PCとアプリの連動。PCで検索し登録し、アプリで確認できると良い

6 アメリカのように、選んだ抄ロクでagendaを自動作成してほしい。これだけの大きい学会では、必須

7 おそい、けいさい

8 スマホでは小さくて見づらい

9 バスワードがハンザツ

10 プリントするのにすぐ元に戻れず

11 プログラムが見にくい（他1件）

12 プログラム一覧が印刷しにくい

13 まずすぎる!!十分サンドイッチで十分!!

14 みていない（他1件）

15 もう少し見やすく

16 ランチョン発券状況についてあるとよい

17 印刷すると2ページにわたったりと不便

18 会場を印刷できるようにPDF等になるようにしてほしい

19 慣れていない

20 見にくい（他2件）

21 使いにくい

22 受付がどこかわかりにくい!!

23 詳しいプログラムがない、PW必要

24 情報がちがうところにあり、ページがバラバラな時がある

25 他の学会では事前確認したものを、自分のPC等に保存できました。

26 同程度のPDFがほしかった。

27 日程表から各ページにリンクされない、一画面で印刷できない

28 日程表が分かりにくい、メインで見たい

29 日程表は、1枚の用紙にプリントアウトできると良い(PDFなど)（他1件）

30 日程表をPDFでダウンロードできる様にして欲しい（他1件）

31 分かりにくい（他1件）

32 役に立たない

25% 

17% 

32% 

3% 
1% 

22% 

良い 

やや良い 

普通 

やや悪い 

悪い 

無回答 
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Q17 電子抄録アプリについて

操作性はいかがでしたか？
良い 670
やや良い 514
普通 1043
やや悪い 176
悪い 68
無回答 1240

合計 3711

その他のご意見等

1  一覧性が悪い

2 10/8朝、エラーが出ていました。

3 ACSのアプリと比べるとつかえない

4 AndroidでHOMEに移るとエラーが出る

5 Backで前ページの一番上に戻ってしまうのが使い辛い（他5件）

6 BACKボタンがうまく機能せず（他2件）

7 ID.pass wordを入れても動かなかった

8 IDやパスワードを入れる必要はないのでは?

9 ipadで操作しにくい

10 iPhoneでも重い。

11 JDDWのプログラムにも認証IDを印刷してほしい。

12 PC版はどうなった、あるのか、ないのか…

13 PC用がない

14 PDKではなくテキストファイルにしてほしい。

15 Real timeにして欲しい

16 アクセスしにくかった

17 いつものコングレ版にしてほしい

18 うまくダウンロードできなかった

19 シオリがつきにくかったり、メモがみにくい、場所わかりにくい

20 スクロールできない（他5件）

21 スケジュールが組みにくい。発表セッションのなかで自分が何番目なのかわからない。

22 スポット近くにしかWiFiにつながらなかった。会場でもみたい（他3件）

23 スマホ使わない人間には不便（他2件）

24 その日ではうまくつかえない

25 タイムテーブルが時間と連携すると良いと思います

26

27 タイムテーブルの表示に時間がかかりすぎる

28 タイムテーブル上でブックマークが付けられるようにして欲しい

29 どうすれば良いかわかりませんが、もう少し使いやすい方がいいと思います

30 ノートに記録すると、その後はどの画面もスクロールできなくなり、立ち上げ直さねばならない

31 パスワードがわかりにくい（他1件）

32 パスワードをいれないと見れないのが不便

33 ブックマークしても他のプログラム一覧画面に反映されず、どこにしたのかわからない

34 ブックマークを付けた演題が全体のプログラムのページに反映されるといい時間が被っているとかわかるので

35 ブックマーク機能しにくい。

36 フリーズする（他2件）

37 プログラムに戻る際に必ず一番左上に戻ってしまうのが少し不便

38 プログラムもすべてアプリでみたいです 本が重すぎて持壱てこれないです

39 プログラム一覧にタイムラインが同期していない。セッションでBookmarkできない

40 ポスター発表の検索ができない、会場の席数の記載がない（冊子にはある）

41 メイン画面からの操作がわかりにくい

42

43 めんどうくさい

44 もっと便利に

45 よくエラー表示がでる（他1件）

46 リストがタテに長く、検索、locationがわかりにくい

47 意図しない動きをする。

メニューをいちいちタップしないてダメ。最初の画面でメニューに出しておいて。パスワード？ＩＤが必要で抄録が見られなかった。ス
ケジュール機能もなく残念

タイムテーブルに座ったとき、スクロールが一番上になるので使いにくい　セッション毎にブックマークできるとよい。ブックマーク一
覧が見たい。

18% 

14% 

28% 

5% 

2% 

33% 

良い 

やや良い 

普通 

やや悪い 

悪い 

無回答 
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その他のご意見等

48 印刷やPDF出力があった方が良い

49 会場検索などがしにくい。

50 各ページにリンクできない

51 検索(iOS9v)を行うとエラーが出る

52 検索から戻るとき、最初の画面まで戻ってしまう。

53 検索した抄録がメモorりれきなどで残るといいと思います。

54 検索するときにいちいちパスワードなど面倒だ PCサイトへのリンクも不要 アプリから移動せずとも必要があれば見る

55 検索で選択した演題からそのセッションに戻れると良い

56 見にくい（他1件）

57 左上の機能ボタン(?)の認識が悪い。ボタンを大きくする等…

58 使いにくい（他2件）

59 使いやすかった。プログラムから直接抄録がみれるとなお良い

60 使い勝手が良くない

61 使い方がわからない（他2件）

62 使えねえ

63 使っていない（他19件）

64 指でズームができない

65 事前に抄録がみれなかった。

66 自分のスケジュールを管理できるとよい(カレンダーとの同期)他学会のアプリは同期していた

67 終了できない

68 従来の携帯用に詳録集が欲しい

69 書き込んだものが消えてしまうこともあった

70 抄録になかなかたどりつけない

71 先にCDを送るべき(本をなくすなら)

72 前もってほしい

73 全体的にはいいが、一部スクロールできないことがある

74 操作しづらい

75

76 動作が遅い。

77 特に現時点のプログラムが見られて便利でした。

78 日程表（発表者がセッションの何番目か？）をもっと具体的に！

79 日程表から内容に飛べない。

80 認証ＩＤがわかりません

81 白黒逆転機能を。暗い会場内でつかえるように。

82 反応がよすぎ。

83 必要ない（他2件）

84 予定を入力できるとよかった。（他1件）

電子ツールを使っていないので、操作できない。月々の学会誌は電子版でよいが抄録は紙も希望します。学会場でも、電子機器
で、みている人は少ないと思いました。
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Q18 コングレスバッグについて

形と大きさ
タテ型がよい 657
ヨコ型がよい 326
もっと大きく 268
もっと小さく 185
この大きさでよい 1341
無回答 934

合計 3711

材質
不織布でよい 1197
他の材質がよい 567
無回答 1947

合計 3711

ご意見

1 1年間使えるもの

2 poor

3 あとあと使えるもの

4 いらない（他5件）

5 エコバック

6 エコバッグ等に再利用しようと思うくらいの品質を!

7 キャンパス地（他2件）

8 コーティング紙でよい

9 コットンなら再利用できる

10 しっかりした布がよい（他4件）

11 すぐに壊れそう。

12 ナイロン

13 ナイロン(黒)

14 なくてよい（他1件）

15 はっ水性のものが良い

16 はん布製（他1件）

17 ビニール系

18 ポリエステル

19 無

20 もう少し頑丈なもの

21 もう少し強度があるとよい（他4件）

22 もう少し上質なものを。

23 もう少し丈夫に。

24 もう少し大きい

25 もち手が破れやすい

26 もっと大部に

27 よいものを

28 より厚めの方がよいと思います（他2件）

29 レザー

30 安かろう悪かろうだった

31 安っぽい 学会以外でも使えるものにしてほしい

32 安っぽい（他2件）

33 安価でかまわないのでキャンパス生地にしてほしい

34 以前のようにもう少し着地を厚くしてほしい

35 雨に強いもの

32% 

15% 
53% 

不織布でよい 

他の材質がよ

い 

無回答 
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もっと小さく 

この大きさでよい 

無回答 
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ご意見

36 学会後も使えるエコバックに

37 鞄仕様の方が、良い。

38 合成皮革

39 材質を良くして下さい。

40 使えるものにしてほしい

41 紙でよい(すてやすい)

42 紙でよい(他1件）

43 紙はダメ

44 質が悪すぎる

45 丈夫なそざい

46 丈夫なもの

47 色

48 色をえらべると良い

49 前みたいなの

50 他の学生はもう少しまともなカバンもらえる

51 日常生活でも少しつかえるように

52 年々チープになっていく

53 破れそう

54 帆布（他1件）

55 必要ない（他1件）

56 不安

57 不要（他8件）

58 布（他8件）

59 布かビニール

60 布キャンバス

61 布材がよい(厚手)

62 布製で丈夫なもの（他1件）

63 麻（他1件）

64 綿

65 綿製希望:環境にやさしい素材

その他のご意見等

1 A4サイズで、持ち手がもうすこし短いとよい。

2 JDDWのロゴマークをはずせるようにすると他に使える

3 PCが入り大きさ、材質がいい

4 あとあとつかえるものがよい

5 あとも使えるような“良い物"を…

6 いらない 他に使えない

7 いらない!その分会費を安くした方がよい!（他3件）

8 いらない（他14件）

9 えらべると良い

10 このレベルのものなら、反対に不要と思います。ゴミになるだけ。

11 この程度の簡素なもので良い。

12 サイド赤色が使いやすい

13 シンプルでしっかりしたもの

14 その後何かに使用できるような材質がよいかと。

15 そもそも配布する必要があるのか?もったいない。

16 タテ・ヨコ選べれば良い

17 だんだん簡相なものになってきた

18 ちゃち 畳んで小さく出来るのは評価できる

19 ちゃんとしたものにしてほしい

20 ちゃんとした生地にしてほしい。

21 ちょうど良いです

22 ちょっと安っぽい

23 つかいやすい

24 できるたけあと使用できるようDDWなどはがせるものがよい

25 なくてもよい（他6件）

26 バッグは不要、邪ま

27 バッグ不要、資料も不要。

28 ひどい

29 ファスナー付ポケット2個以上(参加費少々高くなっても可)

30 まちは小さくてよい。中で資料が倒れてしまう

31 もう少ししっかりしたもので、普段でも使えるようなものが良い（他1件）

32 もう少し頑状なものがよい（他1件）

33 もう少し丈夫に（他2件）

34 もう少し粗材の厚いもの

35 もう少し大きいチャックありがよい
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その他のご意見等

36 もう少し大きいとJDDW後も有効に使える。

37 もっとしっかりしたもの。耐久性の良いもの

38 もっとしっかりしたものに

39 もっとしっかりした材質でファスナー付きで

40 やはりあると便利です。経費がかかるようならメーカーの宣伝を入れても良いのでは?

41 やらかすぎ

42 ヨコトートバック風がよいと思います。

43 リュックタイプ（他1件）

44 安っぽすぎます。学会は高い会費を頂戴しているわけです。還元すべき

45 安価なものでよいと思います。

46 安物である（他3件）

47 雨に強い素材

48 奥行を2cmぐらい狭くし、底を丈夫な布にしてはいかがでしょうか(安定性のため)

49 価格↑でも学会のあと、他にも使えるように

50 可能なら、口にジッパーを付けて頂きたいです(後々に重宝すると思います)

51 会場を出た時にめだたない色の方がありがたい(黒や紺など)

52 外科学会のバックはよかった。

53 基本的になくてよいと思う。それより参加費を安くしてください。

54 希望者のみでよい

55 経費削減

56 軽いタイプ

57 軽くかさばらず良かったです

58 現在のバッグはあまりにもお粗末すぎる。今のは使いようがない。

59 個人的にはあまり必要ないです。

60 黒っぽい色

61 今のままではすてるダケ もったいない

62 今のままでは学会の時しか使わない(あるいは全く使わない)ので、汎用性を検討して欲しい。

63 今後も活用できる、縦長A4、素材のよい紺か黒がよい

64 紺色がよい

65 材質はもっとよい方がよい

66 使い易かったです。

67 持ち手が長いと肩にかけられて便利です。

68 持ち手の部分がやや長い

69 持ち手はもう少し短くても良いかも

70 縦でも横でも良いが、買った本A4がぴったり入ればよい

71 織布がよい

72 色

73 色が派手

74 色が不満

75 色の変化あればよい。（他1件）

76 色の変更を、ダーク系

77 赤でない方がよい

78 折りたたみできて今回のバッグは便利。

79 全員に配布するより、必要な人がとる型がよいのではないでしょうか?

80 多色でなくてもよい。ロゴも小さくて良い。

81 中身がせめて、すけないくらいの厚さはほしい

82 電車にのるときはずかしいのでもっと地味な色

83 特にありません（他2件）

84 日本医学会のエコバッグ参考にして

85 破れる。シールはがしただけで穴があきそうになった

86 必要ない（他3件）

87 必要ない、という場合もあり、えらべるように。

88 必要な方のみ配布していただければ、良いと思います。

89 紐を長くして

90 品質が不十分、再利用できない

91 不要（他49件）

92 不要または、紙袋でも

93 布

94 幅をせまく

95 防水でもう少し頑丈なものがよいです

96 本はいらない、重い

97 要変更

98 欲しい人だけもらえば良い。不要な人には配布しない方が良い。ゴミになるだけでもったいない。

99 良いものを出すか、全く出さないか、どちらかにして欲しいです
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Q19 休憩スペース・ドリンクサービス・無料託児所について

満足 516
やや満足 493
普通 1205
やや不満 432
不満 186
無回答 879

合計 3711

その他のご意見等

1 UEGWを見ならって欲しい。

2 あたたかいドリンクがなかった

3 イスが少ない(他3件）

4 イスが少ない(会場外)

5 いすが少なすぎてすわる場所がない おりたたみでもいいのですわるスペースを!

6 ウォーターサーバーの台数が少なく感じた

7 お茶やコーヒーもあるとよいです（他4件）

8 かんたんな食物がほしいです。

9 コーヒー、ジュースがほしい（他2件）

10 コーヒー・紅茶等色々あった方が良い

11 コーヒーがほしい（他25件）

12 コーヒーコーナー多く。（他3件）

13 コーヒーサービスが見付からなかった→見付かった。少ない(1箇所)

14 コーヒーサービス希望です。眠ってしまいます。

15 コーヒースタンドが欲しい

16 コーヒーのみながら抄録読みたかったがテレビがうるさくてできなかった

17 コンセントが無い

18 ずーと立ちっぱなしでつらかった。

19 スタバ欲しい。

20 スペースがせまい（他11件）

21 スペースが少ない（他9件）

22 スペース不足（他6件）

23 たくじ〆切りをもう少し直前にしてほしい

24 たりない

25 できればコーヒー(有料でもいいので)がほしかった。（他1件）

26 どこにあるのか?出席人数に比し少ないのでは。

27 どこに何があるのか分りにくい

28 ドリンクがない（他1件）

29 ドリンクサービス(水以外)を充実して下さい（他3件）

30 ドリンクサービスの設置数を増して下さい（他1件）

31 ドリンクサービスをされている事に気付きませんでした。分かり易い表示をお願い致します

32 ドリンク少ない（他1件）

33 ドリンク水だけだったー。ないよりは良いのは間違いないが。

34 ひどい

35 ひどすぎます

36 フリードリンクに戻してほしい

37 フロアーが狭すぎる 特に第1～5会場

38 ペットボトルない（他2件）

39 ペットボトルのお茶がほしい

40 ポスター会場にドリンクサービスがほしい。

41 ホテルより会議専用施設がよい。

42 もう少し〆切り日時は延長して欲しい

43 もう少しあってもよい

44 もう少し関設場所を増してほしいです。（他3件）

14% 

13% 

32% 12% 

5% 

24% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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その他のご意見等

45 もっと増やして欲しい（他4件）

46 もっと多く(他3件）

47 もっと多く、いろいろな所にあってほしい（他1件）

48 ややせまい

49 ゆったりできるスペースが欲しい

50 医師以外の参加者も利用出来れば良い

51 飲み物の充実を計るべき

52 温かい飲み物も用意して欲しい（他1件）

53 会場内に人が多すぎて(会場がせまい)休めない

54 学会の規模の割りに少なすぎる

55 基本水しかおいていない

56 休み所がない

57 休憩スペースがすこしせまい。場所が判ずらい。

58 休憩スペースがたりない（他3件）

59 休憩スペースが少ない（他10件）

60 休憩スペースが少なく、ここは場所が狭くなってきている 特に連絡通路

61 休憩スペースが足りない、ドリンクサービスは無いに等しい。（他1件）

62 休憩スペースなさすぎる（他4件）

63 休憩スペースをもう少し大きく（他8件）

64 休憩用椅子を多くして欲しい

65 狭い（他20件）

66 狭すぎる

67 坐れる場所がない（他6件）

68 最終日なかった

69 参加者数と会場のアンバランス

70 参加人数に対して少なすぎる（他6件）

71 自由に座れる場所をふやしてほしい

72 手ぜま

73 種類少ない（他1件）

74 少ない（他30件）

75 少なすぎる（他2件）

76 少なすぎるやろ、一杯で床に座ってたから

77 場所がわからなかった。（他5件）

78 場所がわかり難い。（他2件）

79 場所が少ない（他5件）

80 場所と席が全体的に少ない。ほとんどの所で水しかない。

81 人が多いのでもっと充実させてほしい

82 人が多く使用できない（他2件）

83 水が少ない、補充されていない（他1件）

84 水しかない（他13件）

85 水だけのサービスはさびしかった（他1件）

86 水だけはやめてほしい（他3件）

87 水以外のもの希望(茶など)（他2件）

88 数が少ない（他4件）

89 席数、ドリンクの種類の少なさ。

90 全く休憩できない

91

92 足りない（他2件）

93 多人数に対応できてないです。

94 大きく、多く

95 託児所のうけ入れをふやしてほしい（他1件）

96 託児所の受付〆切が早い

97 託児申し込みを直前までOKにしてほしい。

98 通路が狭い。

99 土、日は小学生もあずけられたら、ありがたいです。

100 当日の託児がほしい。

101 麦茶がのみたい

102 不祥

103 無料でコーヒーをのむところがない ゆったり休みたい

104 量が足らないようです

全く足りません。ドリンクサービスの水は冷た過ぎます。（氷が多過ぎます。）コンビニも混雑しているのでペットボトルの水やお茶を
会場内で販売してほしい。（又はランチョンセミナーやブレックファーストセミナーで配布してほしい。）
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Q20 会場運営全般について

満足 802
やや満足 677
普通 1261
やや不満 142
不満 58
無回答 771

合計 3711

その他のご意見等

1 3日間になり会場が手ぜまである。

2 6、7会場はスライドが見えない

3 カメラ撮影禁止が徹底されていない

4 スタッフが不知

5 スタッフの中で対応のわるい人がいた

6 せまくなってきたようです。特にパミールの通路

7 セミナー入場列の案内が、分からなかった。

8 ちょっとわかりにくい

9

10 トイレが少い（他1件）

11 ドリンクサービスを充実させて

12 パミール2F、混雑で入場制限された10/9

13 プログラム前もってほしい

14 ポスター会場はまとまっているとよい

15 ホテルは混雑

16 もっと広い会場が必要

17 もっと明るくしてほしい

18 モニターみづらい。両手がふさがっている(弁当もっている)ときに先にアケンート用紙をあつめようとしていた

19 ランチョンセミナー1Fで足止めされギリギリに入場したがすでに満員だった。

20 ランチョンセミナーの誘導(仕方ないところもありますが)

21 ランチョンセミナーの予約制

22 ランチョンセミナー前に1Fが混雑して、通りにくい。

23 ランチョンセミナー前後の混雑がひどすぎた。移動時間が短かすぎるため?

24 ランチョンなどの混雑 わかりにくい待ち行列（他1件）

25 ランチョンの整理

26 ランチョンの折の混雑がひどく、音響がわるい

27 ランチョンは参加人数の多さを考えて30分でとれなくなるようなやり方は考えてほしい

28 ランチョン時の混雑がひどい（他2件）

29 ランチョン前後の空き時間がたいくつ。待たせすぎ

30 ランチョン入場

31 ルートを(混む)

32 案内が今年は分かりづらかった気がします。

33 胃がん検診のサテライトセミナーは立ち見多数。この小会場の割り当てはなぜ?参加希望者は当然多いと予測されたのに!

34 駅でシャトルバス待ちを拒否され雨にぬれた。混み合って座れないのに中継会場をなかなか解放されなかった。

35 遠くの会場への案内少なく場所勘がつくまでまよう。

36 会計はくし状配列で

37 会場が狭い（他9件）

38 会場が狭い、聴講できない

39 会場が狭い、特にランチョンがひどい もうやめて欲しい

40 会場が狭く、多数の人が集まると案内、誘導が全くわからなくなる。声も聞こえない。

41 会場が近く、LSの前などの混雑が危なかったです。

42 会場が広すぎて分かりづらかったので表示を工夫してほしい

43 会場が人数に比べて狭い（他3件）

44 会場が導い

45 会場が分かりにくい（他3件）

46 会場が分散して、かつ狭い

47 会場の入れ替えのためロビー・階段が混雑しすぎる。

48 会場はホテルの為、判りづらい

デジタルポスターにするならば、ポスターの内容を時間外にも(当日だけでも)閲覧できるようにして欲しい。抄録ではなく写真も含め
て全体

22% 

18% 

34% 

4% 

1% 

21% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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その他のご意見等

49 休憩する場所がない

50 教育セミナーはつめ込みすぎ

51 教育講演すごい混雑 何とかして下さい

52 教育講演の参加証を受け取るのに時間がかかりすぎる 狭くて机もないのでメモが取りにくい

53 教育講演の退席に時間がかかりすぎる

54 教育講演後の参加証配布が、時間がかかり過ぎだと思います

55 狭い所に人が多すぎる。会場レイアウトに問題

56 建物の移動が遠い

57 午前のプログラム終了時のロビー混雑がひどい。時間を少しずらすなどの工夫があればいいと思います

58 講演後退場まで時間がかかりすぎ。

59 今までと比べて人数に対して会場がせまい。日程が短期のため?

60 今回は会場間の移動キョリが長く、混雑して大変だった

61 混雑がひどい（他7件）

62 混乱が多い。スタッフは良く働いていた

63 参加者の割に会場、ロビーが狭く列も何の列かわからない。

64 参加者の人数に対して会場がせまい。（他4件）

65 受付や各部署の位置が視覚的に分かる様にして欲しい。案内板が少ない。

66 初日のお昼の混雑時の案内は改善の余地があると思います。

67 場所がせまい。パシフィコやコンベンションセンター国際会議場のようにひろいところがいい

68 新高輪、高輪ではJDDWの開催は無理と思います。

69 人が多くて移動が困難（他5件）

70 人が多くて教育講演では別室で聞いたので演者の声が聞こえない

71 人が多すぎ 人口密度高すぎ、席敷も含め、どうにかして。

72 人が多すぎてつかれた

73 人が多すぎるのか座れる場所がない

74 多人数に対応できてないです。

75 待たされることが多い。

76 第6-10会場などスクリーンの下の方が後からは見づらい。

77 通路がせまい（他2件）

78 通路がせまい、動けない。

79 動線のスペースが参加人数にたえられていない

80 導線が悪い（他1件）

81 表示案内が少ない（他3件）

82 弁当の配布にもっと工夫して欲しい。
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Q21 今回のJDDW全体について

満足 854
やや満足 786
普通 1201
やや不満 98
不満 21
無回答 751

合計 3711

その他のご意見等

1 4日間+1日(教員)へ

2 シャトルバスの輸送などもスムースでよかった。

3 せまい（他2件）

4 テーマが少し偏っていた感じ

5 フロアに坐るところがない。

6 ポスターセッションを紙ポスター貼付に戻して欲しい

7 マンネリです。USAのDDWのように、テーマではなく内容でoralを決めるべき

8 マンネリ化している。欧米的発想の限界を感じる。

9 もりだくさんすぎる。

10 演題採択率が低い

11 会場

12 会場がせまい（他6件）

13 会場がせまくたちみが多かった

14 会場が狭く、人が集まると、誘導等が、全くわからなくなる。時間がもったいない。

15 会場が分かりにくい（他1件）

16 会場が別れすぎている（他1件）

17 会場が離れていて移動困難（他1件）

18 会場せまいのでスライドみずらい会場が多い ランチョンこみすぎる

19 会場に対する不満です。

20 規模が大きすぎて、全体的に一ヶ所に学ぶことができずこれではそれぞれの総会とかわらない

21 狭い（他1件）

22 広い会場が少ないため大きなテーマが少なかった様な印象があります

23 高い参加費

24 混雑している。

25 混雑混雑で大変つかれた

26 司会の指名法など

27 出来れば1つの会場で

28 諸事情おありでしょうが、過去にはこのような不満を感じなかった。

29 場所が狭いと思います。移動時の混雑がはげしい。

30 人が多すぎる

31 前述

32 通路が狭く渋滞している。

33 統一制がほしい

34 日曜日ははずして下さい

35 入場待ちの列がぐちゃぐちゃ、前を通過するのに歩きにくい

36 疲れただけ

37 品川駅から遠い、雨が降って大変だった

23% 

21% 

32% 

3% 

1% 

20% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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Q22 JDDW開催地として希望する会場

JDDW開催地として希望する会場はどこですか？（複数回答可）
①東京 1569
②横浜 817
③京都 910
④神戸 833
⑤福岡 914
⑥その他 384

合計 5427

6.その他のコメント

1 この3つ以外は苦しいのでは?

2 コンパクトにまとまる会場立地ならどこでも良いのでは。

3 できるだけ多くの都市で

4 どこでもいい（他5件）

5 とにかく広い会場で。

6 ホテルが少ない地方でも行うべき

7 広い会場ならどこでも良い。

8 左以外の場所

9 左記どれでも

10 左記のいずれでもよい

11 宿泊(ホテル)の多い都市で大きな会場のある場所)

12

13 西日本

14 地方活性のため地方都市

15 地方創生!

16 地方都市

選ばれた理由

1 (交通の便 会場の大きさ)2.4の交互でよい。

2 1,3,4は飽きた!

3 1、2、4、5は会場も適当でとても満足です(交通の便、規模、ホテル)

4 1ケ所で収容

5 1と4のみではあきる。

6 2、4は会場が広い(通路が)。

7 2006が印象に残っているから。

8 ⑤コンパクトな都市なので①集合するのに都合が良い

9 5は地元だから。もともと2と4を交互にやる予定ではなかったの?

10 JDDWは規模が大きく参加人数が多いため大きな会議場か集まる場所が必要

11 あまり行ったことがないから

12 いきやすい、今後、神戸→福岡→神戸と3回東京をはなれるのはやめてほしい。神戸→福岡→東京→神戸ならわかるが…

13 いつも東京と神戸でつまらない

14 いつも同じ会場ばかりだから

15 いつも同じ場所になってきているため

16 いつも同じ場所のため、たまには違う場所で(地域経済活性化も兼ねて)

17 いつも同じ場所はおもしろくない

18 いろいろなところで行ってほしい

19 駅から近い

20 会場が広い（他34件）

21 観光が便利（他13件）

22 キャパの関係でそれなりの場所を…

23 交通が便利（他206件）

24 コンパクトにまとまっている（他2件）

25 さっぽろ

26 しばらく開催していないから。

神戸はホテルがすぐに満室になってしまい、交通の便も良くありません。（東京発の新幹線最終は新大阪止まり。）会場も決して広
くありません。ポートライナーもいつも混雑。

384 
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選ばれた理由

27 宿泊が便利（他57件）

28 食事が便利（他2件）

29 それぞれの会場が近接している。

30 ただし 広い会場がないので現実的ではない

31 たまには…

32 たまに行きたいから。

33 ちかい

34 近い（他99件）

35 ちかいから

36 ちょっとした気分転換に

37 とくに横浜はコンパクトにまとまっている

38 どこからも行きやすい

39 どこでもよいです。

40 なし

41 なし

42 なにかと便利

43 パシフィコ横浜とか幕張メッセなら1会場でできる。

44 パシフィコ横浜は便利で会場がよい。

45 パミールランチョンせまい

46 便利（他75件）

47 もちまわりがよい

48 安全

49 移動が楽なので

50 移動が少ない方がいいです。

51 移動しやすい印象

52 移動に便利

53 移動範囲がせまい

54 遠方は行きにくい

55 横浜、京都、神戸、福岡は宿泊確保が困難

56 横浜は中途半端で1番良くない。

57 何度も開催していて、会場の位置関係がわかっているので。

58 過去の経験で

59 会議場がととのっている。

60 会場がはなれている方がよい、色々みたいので

61 会場がまとまっている点

62 会場かゆったりしている（他2件）

63 会場がよい（他5件）

64 会場がわかりやすい

65 会場が広く、ゆったりしている所。(本会場は×と思う)

66 会場が分かっているから

67 会場が良い

68 会場サイズ。

69 会場のスペース

70 会場の広さ

71 会場の広さがせまかった。コンパクトではあったが。 

72 会場の大きさ

73 会場の大きさが程良い

74 会場の利便性が良い（他2件）

75 会場は適切

76 会場確保の選択肢が多い

77 会場間の移動がスムーズ（他5件）

78 開催が少ない印象あり

79 開催されていないから

80 外国人にも好まれる都市であるから

81 街がよい!

82 各方面から利用しやすい

83 学会でもないと行けないから

84 関西なので

85 関西の中心地で、神戸より交通等便利

86 関東がいい。

87 関東在住のため

88 気軽に参加できるので。

89 居住地から離れているから

90 居住地である西日本のため

91 京都は宿がとれない

92 京都もあってもよいと思う 古都で旅館も多い(特に外人)

93 京都人だから。
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選ばれた理由

94 勤務しながら通える

95 近くて便利・器が大きい

96 近くで来やすい

97 近ければ行きやすい

98 近所

99 近年 東京、神戸に偏っていると感じます。

100 近隣

101 近隣都市

102 九州から車で行ける範囲にある。

103 九州地方の肝臓関連病患が多いため

104 空気良さそう

105 空港から近い（他6件）

106 元々この2つのはずです。

107 原爆の地、東北の中核

108 好きだから（他5件）

109 広い会場で移動が少ない様にして欲しい

110 広い会場に机があるとありがたいです。

111 広く、スクリーンが見やすい会場(この点で品川プリンスは不向きに思いました)

112 行きなれてるから。

113 行きやすい（他7件）

114 行くのに便利。

115 行く機会が少ない

116 行ってみたい（他1件）

117 行って楽しい都市である。

118 国際会議場がある、ホテルは配置が分かりにくい。

119 今まで参加してgood

120 今場の大きさと同線

121 今東京都に住んでいるから

122 混雑するため、国際会議場用の会場でないと対応できない

123 最近開催されていない（他4件）

124 最近神戸が多いので同じ関西方面なり京都も良いかと思います。

125 在住

126 札幌が今までないのが不思議です。

127 三ヶ所以外もいいのではないのでしょうか。

128 参加しやすいため（他8件）

129 仕事終わりに行ける。

130 仕事中でも行けるから。

131 子供がいるので近場がよい（他1件）

132 施設が確保し易い

133 時期

134 自分が便利だから

135 自分の所在地にちかい

136 自分は行ったことない

137 首都圏ばかりだから

138 収容人数が多い会場(会ギ場+ホテル)がある。

139 集まりやすい（他2件）

140 住んでいる

141 住所に同じだから!!

142 出席しやすい（他1件）

143 出席しやすいから

144 出席し易すい。便利である。

145 少し観光もしたい。

146 色々と便利

147 食べ物が美味しいから（他1件）

148 新幹線で移動可能

149 新幹線で来やすい（他1件）

150 新幹線の駅が近い（他3件）

151 新幹線主要駅より在来線(又は地下鉄)1本で30分以内で行けて、大きな会場がある(建物を分散しない)

152 新高輪は狭い。2は品川からアクセスよいし広くてよい

153 神戸、京都は宿泊施設が少なく、大変に不便である 東京はその心配がない

154 神戸が、多すぎるような…。)分散された方が良いと思います。

155 神戸ばかりで、しかも会場に行きにくいので、もう神戸はいいです。

156 神戸は基本 東京、横浜は春の大会総合も多く避けてほしい

157 世界一人気の都市

158 仙台 札幌

159 全てにバランスがとれている都市

160 全国から集まりやすい（他1件）
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選ばれた理由

161 全国でやってほしいから

162 全国の人が集り易い。

163 多くても4ヶ所、ちらばらない方が良い。(3～4ヶ所)

164 多地方(北海道・東北etc)

165 滞在満足度が高い。

166 大きな会場がある（他1件）

167 大きな会場があれば、どこでもよい。

168 大きな会場が必要であり大都市の必要がある為。

169 大きな都市で宿泊がとりやすい

170 大きな都市で大阪が入っていないのは如何なものか? (1～5内に)会場が最も多い東京に次ぐのに。

171 大都市

172 大都市 アクセスがよい

173 大都市、行きやすい。

174 地の利が良い点

175 地域を育てることにもなります。

176 地域的に気に入っている

177 地元だから（他4件）

178 地元だから仕事を休まずに行けるので。

179 地方からのアクセス

180 地方でなければ、勤務先から出張費が支給されない。

181 地方の大都市が良い

182 地方も持ち廻りで

183 地方都市

184 地方都市で開催して欲しい。東北は復興の手助けになるのでは?

185 町が魅力的

186 通いやすい

187 都内勤務の為

188 東京、神戸しかないため

189 東京、品川以外 会場狭すぎ

190 東京か、秋の京都でしょうか?

191 東京が一番良いが、宿が取りにくくなったため

192 東京でもいいが、高輪は会場間の移動が複雑で横浜のみなとみらいのコンベンションセンターのようなところが助かる

193 東京でも会場をかえてほしいです。(2年前も同じ所だったと思うので)

194 東京と神戸ばかりが多い(会場の都合もあると思うが)

195 東京と神戸ばっかりな気がします

196 東京はあきました。

197 東京はもう充分です。

198 東京は今回の会場のみなら狭いと思う 京都は国立京都会館はアクセスが悪すぎる

199 東京は人口密度高く、早朝の通勤ラッシュにぶつかるとキツイ

200 東京は他の学会が多すぎます。東京以外の方が人が集まる。

201 東京は品川以外で

202 東京開催が多いため

203 東北から出席するので

204 東北から便が良い

205 東北で行ったことがないから

206 同じ場所のくり返しだから

207 特定の都市にかたよらない方がよい

208 日帰で来られる

209 日帰りで自宅から行ける

210 日本全土どこからも便利（他3件）

211 美味しいものが食べれる

212 品川は坂が多い

213 副首都候補地であり食道楽の街多い。

214 復興のため（他2件）

215 復興支えん

216 福岡は街が楽しい

217 福岡は北海道や東北から遠いと思います

218 福岡出身なので

219 雰囲気が良い

220 別な会場(地方)でたまには行いたい(ほとんど東京と神戸ばかり…)

221 便利、京都は意外と不便

222 便利、宿に困らない

223 便利、日本の中心でどこからも行きやすい

224 便利、友人と会へる

225 便利。設備がある

226 便利で広さも十分とれる為。神戸は新幹線の駅からも行き難く望ましくない

227 便利なので毎年東京でやってほしい
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選ばれた理由

228 北海道在住

229 北陸新幹線ができ利便性もよいから

230 北陸新幹線もできアクセスがよくなったから

231 名古屋」が日本の真中ぐらいで全国の人が参加しやすいのではと思います。

232 名古屋がいいがてごろな会場がない

233 名所が多い

234 立地
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Q23 その他ご意見等

その他、ご意見等がございましたらご自由にお書き下さい。
その他ご意見

1 (腸内細菌のsessionは人が多くて立見 部屋の大きさと演題のテーマをうまく調節してほしい)

2 教育講演後の参加証のひきわたしをもう少しスムーズにして欲しい*事前参加者をメインのホールで見れるようにしてほしい

3 そうそう中小は休めない。大学からいつも4日の休みをとれる人達ばかりではないことをお忘れなく。

4 通路や待期場所が狭く、時に危なく、又不快に思いました

5 天気がよかったので問題にならなかったが高輪へのアクセスは雨天では問題では?

6 休憩、書籍コーナが暗く、湿度が高い為やや不快

7

8

9

10 増加する参加人数を鑑みると、もはや現在の会場では手狭まと思います。他会場の検討を今后希望します

11

12 10/8(木)ランチョンの時間が本部評議員会と重なり、フロアーが大混雑となり、安全管理上問題だと思いました。

13 10月11日(日)の教育講演、午前と午後の間の昼休憩中が何も見るもの、する事がなくひますぎた。何か展示やセミナーを。

14 14会場の案内は、もう少し看板などで誘導して下さい。かなり分かりにくいです。

15 ESDとH-pylonの演題が多過ぎる。その分総合医療、先進医療の演題を増やして欲しい。

16 学生、コメディカルの優遇は大変良いと思う。巨大な学会で大変ですが思い切った改革を期待しています。

17

18 講演の席次の表示を準備した方がわかり易い

19 1ヶ所に大量の人間を集めるようなやり方は改善して頂けたら助かります。

20 参加者が年々増えている。

21 地方から来る場合、飛行キ、新幹線の時間がなくなり、心配である

22 教育講演のあり方をもっと考えいただけないか

23

24 30年以上DDW出席している。おどろくようなことをやってほしい。いつも同じ!?

25

26 DDW形式になったころよりほぼ毎年参加しています。以前に比して参加者も増加したためか会場のせまさが気になります。

27

28 ITCを応用した、各地での参加が可能となるべき。

29 JDDW今まですべて出席しています

30 spotによって、Wifiがつながらなかった。

31 Wifiが会場内で通じないため使えません。

32 wifiのエリアが狭い 会場で使えない

33

34 アプリはもっとシンプルに、短時間で操作できるように、従来形式が良い

35 有意義な時間を過ごすことができました。

36

37 インターネットで参加、単位がとれる方向を、検討いただきたい。

38 お弁当がおいしくないです!

39

40 コメディカル料金(少し安い)があるとうれしい。1日券とかがあると、もっと積極的に行きやすいと思いました。

41

42 コンパクトに回れるのは良かったですが混雑しすぎて疲れました

43 サテライトシンポジウムの天井が低くスライドが下半分みえませんでした

44 サブ画面があり、見易くて良かったです

英語でプレゼンテーションするならともかく、スライドのみ英語化は目的がよく分からない。日本語発表なら日本語スライドに戻すべ
きと思います。

flattな床のため、ほとんどの会場で、スライドが見えにくかった。縦表ではなく、横にスペースをとった椅子のおき方が工夫されても
よい。

アクセスホテルの確保が出来易い 教育講演会場では(演者の声が小さくて聞きづらかった。少しボリームをあげる必要を痛感し
た。)

参加者に適した場所(会場、ホテル含む)を考慮して欲しい。・評議学会(消化器病と内視鏡)に出席するため、初日昼、2日目夕だと
2日間の休みをとっても、2日目の夕に遠方のため出席できない。せめて、2日目を昼に開催に頂ければ幸いです。・評議員が多く、
地方会も含め、資格基準を見直してはどうでしょうか。

2015年春の肝学会がしたようなE学会を導入してほしい こんなに混雑するとただつかれる またこのたび第1会場は音響がわるく本
当にききづらかった

3日目ランチョンセミナー別に1Fから2-13Fへ上る制限の時間が長すぎて、大分またされた。それにより、セミナーがはじまる前に食
事が終了しなかった。

GERDのガイドライン:フローチャートに、実際には検診(健診)でみつかることが多いので、それも含めて作成してほしい。「時間がな
い」と勤務先の医師がまともにみてくれなくて困っている。

ある一定期間公演内容がInternet等で見られる、質問もInternetで可能等、一度の多くの医師がある場所に集まるという体制(スタ
イル)を見直すべきではないでしょうか。聞きたい内容がブッキングしたり、日程上参加できない場合がありますので。

カメラ撮影禁止が徹底されていません 撮影者がいないかスタッフが見回りをし注意すべきです そうできないなら中途半端に禁止
のアナウンスをすべきでないと思います

これだけ会場が大混雑したのに大きな事故が起きなかったのは奇跡です。不自由しましたがスタッフの方々の入場制限等の処置
が適切だったことの証明です。皆様御疲れ様でした。第1日目に朝参加受付を済ませ、ブレックファーストセミナーに行くのに朝1番
で行っても時間ギリギリです。スタッフの方の負担が増えてしまいますが参加受付時間を30分くらい早めて頂くか、座長、演者以外
にも事前受付の利用を認めて頂けないでしょうか。消化器病学会の出席二重チェックは会場の混雑に拍車をかけるだけなので止
めて頂きたい。これだけ巨大化した学会の運営はたいへんでしょうが、毎年参加していますが本当に勉強になります。開業医でも
最近これだけ参加していれば何とか最新の医療に付いて行けます。今後も是非JDDWの開催を続けて頂きたいと心から願ってい
ます。最後にスタッフの皆様、毎年のことですが本当に御疲れ様でした。これだけ混雑して大事故が起きなかったのは皆様の努力
のおかげです。本当にありがとうございました。(会場内のエアコンが効き過ぎ(温度が低過ぎ)かと思います。)

テーマが多すぎて聴きたくても聴けない・一般病院からの参加では条通して参加できない この間病院は手薄になる。大学病院の
Drだけのための学会ではないと思う。・同じところから同じテーマで出ている。Nがふえただけの発表も多い。片よりすぎ?

参加の学会が多く会員数も多いため開催場所がキャパの関係で限られているとは思いますが最直品川か神戸ばかりでつまらない
(学会は旅行も兼ねる?から)◎参加費を1日ごとにしたら?(1日とか参加できない場合もあるため)◎◎スマホやデジカメでスライドを
撮影している人がチラホラいましたが???◎「ランチョンセミナー」で余った「お弁当」を300～500円程度で売るかタダで欲しい 1日目
の朝出発して会場着が13:00頃となり1日目のランチョンセミナーに間に合わず又昼食も満足に食べられなかったからです。
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その他ご意見

45 シャトルタクシーは便利でよかった（他7件）

46

47

48 シンポジウムetc、座席が少ない

49

50

51 タクシーの運転が乱暴

52 できれば教育講演は分散してほしい(土、日半日分ずつ)

53

54 どのような経緯でスライドが全文英語になったか存じませんが、日本語表記の方が、頭には残りやすいと思います。

55 ともかく、人が多すぎる。DDWそのもののあり方を考えては

56

57 プログラムアプリに非常に便利でした。重い本は希望者だけで良いのではと思いました。

58 ホテルのイスは長時間の聴講に適さないと思います。

59

60

61 メディカルスタッフプログラムは、とてもよいと思いました

62 ライブデモをお願いします

63 ランチオン大変でしたね

64

65 ランチョンセミナーの時混みすぎている気がする

66

67 案内がわかりにくい 文字が小さい、など

68 以前のように、地方でも行うべき。

69 移動時間が少ないためか、人があふれていた。

70

71 駅から遠い

72 演者のスライドは、できるだけ日本語で書いてほしい。

73

74 画面が低くて見にくい会場が多い

75 会場がせまく、移動も困難で、JDDWの会場としては、不適切である。

76 会場が問題だと思う。どんなに案内をしていても、あれではかわいそうだ。よくやってたと思う。

77 会場と、駅の間の移動は、今後もシャトルタクシーがよい。(乗り込んでから発車するまでの時間が短縮)

78

79 会場にすきま風が入り過ぎて寒い

80

81 会場の混雑が目立ち、疲れてしまう。総会開催法も従来のものは難しいのかも知れません。

82 会場の席が座りやすく良かったです

83 会場の地図がわかりにくい。

84 会場はホテルでない方が良い。

85 会場内でiPadが使用できず不便です 会場内でも無料WiFiが使用できる環境にして下さい

86 会場内の移動が混雑 ホテルは不適で東京は国際フォーラムがよい

87 会場分布が分かる様に全体立体像があると良い

88 開業医は、レセプトの提出前は忙しいので、10日以降のJDDWの会期であれば、出席し易い。

89 学会(総会)は年1回でよいのでは?同じ話ばかりでつまらない。じっくり研究した成果をもちよってDiscushinすべきだ

セミナーなどをラストまで聞いた人は、ランチョンセミナーに並ぶのがおそくなってよい席で聞けない。順番などいれてはどうでしょう
か?

ランチョンセミナーの整理券をもっていない方との列2ケ、新高輪の1Fが大混雑して目的地になかなかたどりつかない状態だった。

会場のイスの並びを前後ずらしてほしい。前の人の頭でスライド見えない 少しずらすだけで解決します。ホールの人はずらしてくれ
ていました。会場通学の人は、気づかいを!!!

シンポジウム会場で、スライドをデジカメで撮影しながらメモをとる人がいました。どの会場でも、堂々とデータを撮影している人を
みかけますが、どうしようもないのでしょうか？防止策はないような気がします。

とても人数が多く歩いなかったりランチョンのときには制限があって入場規制があるなど、大声で整理されていましたが待ち時間が
多く人の多さに疲れました。場所を検討してほしいです。

ネームカードに、バーコードを印刷し、教育講演出口で読み取って参加証配布等、出口をもっと沢山作って欲しい。(教育講演)新幹
線に間に合わなくなる

ホテル正面玄関がタバコの匂いが充満している 禁煙が世界中で主流となっているにもかかわらず かつ禁煙を指導しなければい
けない医師の集まりであるにもかかわらず 正面がタバコの匂いで充満している状況はなさけないと思います。喫煙場所をもう少し
制限すべきではないでしょうか?

メディカルスタッフプログラムが内視鏡技師学会とブッキングしており、参加に苦慮しました。(半日ずつ移動しました)週末が参加し
やすいのですがせめて土、日で内視鏡技師学会と違う日に設定して頂けるとメディカルスタッフの分散がさけられると思います。地
域包括ケアシステム構築の時代にチーム医療が大変重要でJDDW内にこのプログラムが作られた事は看護職として大変うれしい
事です。今日もドクターが参加しディスカッションで学びになりました。ぜひともお願いします。

演題をしぼるべき。例えばポスターも、良いと思われるものをえらんだ上でさらにその中からセレクションしてオーラルもやってもらう
とか?プレナリーセッション学会の年2回開催は多すぎる。米国でも1回ずつなのに。その他膵臓学会、胆道学会等も合同して年1回
にしたらどうか?さらにBasicClinical等に分けて、若い先生のセッションを作る。レジデントフェロー等

ランチョンセミナーだけは超満員の混雑ぶりで、アカデミックコングレスとしては異様な光景。周りに食堂やレストランがある会場で
開催する、ランチョンは廃止する、など根本的に医師のプロフェッショナリズムをまっとうするように考え直すべき。多くの医師が企
業提供のランチに群がるのは誠に見苦しい。情報提供といえどもCOIまみれの説明会の場であることも忘れないで。

一日中出席可能な会員はごく少数のはず flatな会場だと、スクリーンがかなり上にないと見えない 女性(座高が低い)がスクリーン
を見やすくする工夫を是非お願いします。

会場と日程をコンパクトにした為、通路の混雑がひどく、将棋倒しになる可能性あり 全く休憩できるスペースが見つからない 体力
がないとPDFに参加できない

JDDWは今後も続けて欲しい。全国の専門の先生方が一ヵ所に集まって直に、話が聞けるし、ディスカッション可能であるため。
JDDWの教育講演の参加が、消化器関連の全ての専門医更新にかかわるようにして欲しい。教育講演の参加証は、座席にいると
きに配ってはどうか?入退室に混雑して困る。もっと良い方法で参加登録を考えて欲しい。

シンポ、パネル、ワークなどのメインテーマの演者が多く形式も一般演題と変らないものが多い。またそれぞれに進行に特長ある
筈だが、それぞれの個性が無く同じような形態になっている。若い世代は、シンポ、パネルワークの区別すらわからない。各学会と
も、基本にもどり、考えなおすべきである。
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その他ご意見

90

91 学会のホームページから宿泊予約をする際、予約完了メールを自動で送ってもらうか領収書を発行してほしい。

92

93 学術半分 観光半分

94

95

96 宮崎の者です 教育講演は昼休みは1.5時間してもらえれば30分早く終り最終便にゆっくりまにあうのですが!!

97 教育講演 午後は13:30からでよいのではないか。遠方の者にとって少しでも早い時間に終了したい。

98

99 教育講演のスペースをもっと大きくしてほしい

100 教育講演の会場が窮屈すぎる。分散させてほしい

101 教育講演の混雑解消をはかってほしい

102 教育講演の座席間隔(特に前後)が狭すぎて、通れない。イスの座面が小さすぎる。

103

104

105 教育講演の昼休みが長すぎる 1時間程度で十分では?

106 教育講演の昼休みが長めにあって、書籍、医療機器と見に行きたかったですが、やってなくて、つまらなかったです。

107 教育講演はPPTのプリントアウトorテキスト欲しいです

108

109 教育講演はあとでnetでえつらんできるとうれしいです。

110

111 教育講演はネット配信にしてほしい。

112 教育講演はもう少し早く終了となればいいと思います。(30分でも)

113 教育講演は聞きやすい・見やすい・スライドぐらいの資料配布をお願いします。

114

115 教育講演を立って聴いた。もう少し後に椅子をおいておいてほしい

116

117

118 教育講演参加証の表に名前を記入できるようにすると良いと思います

119

120 勤務医の都合優先で開業医の都合は無視 研究医も平日は行にくいと思う 休日中心の日程を組みべき

121 近いため 東京など関東での会が多いため

122 空調をもう少し考えてほしい

123

124

125 誘導や案内がわかりやすく、ていねいで、ホットしました。

126 交通の利便上、必ず東京としてほしい。京都は行きにくい。

127 高輪は会場が分散していて歩きにくい

128

129 国際コンベンション能力のupのため(安倍政権がすすめている)(MICE)

130 今回、大変すばらしいJDDWでした。

131 今回の会場の使い方とデジタルポスターは良かった。デジタルポスターはぜひ今後も採用してほしい。

教育講演の参加証をわたし方がおかしい。時間がかかりすぎでスタッフはいばりすぎ!学ぶべきものでありもう少し早く参加証をわ
たすべき(人数が多いのだから)終了後30分以上は門題である!!

教育講演はWEBレクチャー+テストでも代用できるように思います。人多すぎて負担大きい。(会場も大変でしょう)別の方法を考える
時期に来ているのでは。

教育講演はとても混むので、もっと会場を増やして欲しい。今はイスでせまく、机もなくメモもとれない。1日にまとめず、ビデオを何
回か流すとかにして何回かうける日を分散させて、混雑緩和して欲しい。

教育講演をまとめてきけて、とてもよかった。病理についてが興味深かった。反面、もし来れる日に教育講演がないととても残
念!!(できるなら同じテーマでいいから毎日やってほしい-発表者は変化してもOK)。1番時間がとれそうな4日めに商業展示や医学書
を見たかったが、4日めになくて悲しかった。教育講演の退場は、最後になるとあまりにも遅くなる。安全性も大切だがもう少し考え
てほしい。(トイレに行きたくなっても、ひどい時は50分くらい行けないことになる)再入場の経路も考えがなさすぎな気がする。あと、
ゴミ箱がほしい!!(せめてペットボトルだけでも)。休憩所の飲み物が飲めない者にとって、どんどん増えるペットボトルを延々ともち歩
くのはつらいです!(最終日に外で買ってきたお弁当も)

午前と午後の教育講演の休み時間長すぎ11:40終了なら13:00開始でよいのでは*。地方から来た者は帰えりの時間もあり考慮して
ほしい。講演会場も大きい会場につめてから徐々に他の開場openするのではなく、同時に会場openすればお昼の混雑etc少なくな
ると思う。*会場に来られた他の先生達も時間もてあまし同様の声が聞かれました

教育講演終了時 まだおわっていないのに、演者におしりをむけ出口にならびはじめた、もう少し誘導してほしい。(本人がいけない
が…)あぶないし、失礼

学会誌も電子配信で経費(肝以外)は大幅に削減されたはず学会費を下げるべきだと思います。外人さんの講演は良いが日本人と
外人とは違う手技的にも日本人の方が上です。

企画、設営、運営、総括者、各学会担当役員その他、実行委員、スタッフ各位に、この大きい会のために奮闘されていることに敬
意を表し、感謝します。お元気でさらにガンバッて下さい。ご招待に深く感謝いたしております。

休憩スペースが不足。動線が悪すぎる(混雑時) 会場が離れていて不便。無線LANがつながりにくい(会場のどこからでもつながる
とよい)

教育講演に出ましたが、腰痛のある私にとってはとてもつらい1日でした。コルセットをつけていましたが狭く身動きができず、今回
のイスでは、長時間、じっとしていることがとても苦痛でした。今後配慮お願いいたします。

玄関前の喫煙所は廃止、撤去!!車を待っていると受動喫煙が避けられない。医学会の会場に喫煙を設置するのは言語道断。まし
てやホテルは公共の場です。ホテルが設置したもの(?)であれば、学会期間中は撤去を申し入れるべき。あるいは全廃を申し入れ
るべき。

教育講演会について、机もなく狭い所におしこめて勉強する環境ではない!これならばInternetに接続して聞いた方が便利で気分も
悪くならずに旅費もかけなくてすむ!

教育講演会の会場がよくない。平坦な会場では後方席ではスクリーンが見えにくい。東京フォーラムの大ホールのような会場のほ
うが良い。

学会、総会のレイアクト全体を工夫して、さらに向上におねがいします あと、ポスター発表とオーブルが重なっているのはよくない
です ボスター発表での討ぎがうすくなります 他学会では、ポスターの仕事からもよいJownalにのることもしばしばですがJDDWでは
どうでしょうか?

教育講演の終了時間をもう少し早くにしてほしい。昼食時間1時間ほど短縮可能なのではないでしょうか。地方からの参加者は帰り
が空路とかで、時間の制約が大きいため。しかし、人数が多いので退出するだけで、相当な時間がかかります。このため、午後の
部へ参加のハードルが高いので。

高輪プリンスは環境は良いが、移動に不便。各ホテル建物の入口に案内板がなく迷った。移動の少ないホテルの方がよい(お台場
(H)日航?)
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132

133

134 今回はランチョンへの移動が制限され、とにかく時間がかかり、不便を感じました。少し工夫が欲しかったです。

135 今回は会場がわかれすぎて移動が大変でした

136

137 今后とも何卒宜しくお願い致します。今回は残念ながら1月のみの参加でしたが非常に有意義でした。

138 今年の肝臓学会のように各人配信してほしい。全く見られないので。

139 混みあっていました。危険すら感じました。手続き関係の出来る所をもっと複数用意されるべきではないでしょうか。

140 混雑していて、その案内のため、ランチョンの演題発表が聞こえなかった。

141 混雑している（他3件）

142 最終日にも書籍展示があったほうがよい

143

144 冊子の抄録集は全例配布より、希望制にするというのは如何でしょうか。

145 参加者が多過ぎて入場できない 人気がある臨床系の会場が多かった。基礎的な内容のテーマはガラガラで狭い会場でよい。

146 参加証の分の座席確保をお願いします。中継ではものたりなかったです。

147 参加証分の座席があった方が良い 立って聞くのは大変です

148 参加人数が多く、会場も大きい事と、各セッションへの移動が大変である。

149

150 参加人数のわりに会場が狭い（他4件）

151

152

153

154 私は清化器外科だが年回費も払っている上に参加費1万5千円は高すぎるように思う

155 紙媒体での抄録集は続けて頂きたい。

156 受付時間を、サテライトシンポジウム中まで延長して下さい。

157 集中しており、聴講したいSessionに必ずしも参加できない。

158 宿泊が多くある会場の方が良いので神戸は不適

159 初めての参加でした。大きな学会で人も多く、セッションも多く、盛りだくさんで少々疲れましたが、充実した学会だと思います。

160 初めて参加したので人の多さにびっくりしました。

161 初参加でした。大変勉強になりました。

162 女性医師がテーマの会にぜひ参加したかったのですが、平日(金)で、仕事ありでれませんでした。土ようびだと助かります。

163 商業スペースの展示時間は20:00までにすべき(サテライトより前に終了はおかしい)

164 小さな会場でもスライドが見やすいよう検討下さい。

165

166 抄録集はUSBが良い(癌治の様に)

167

168 消化器も内視鏡も評議員会の会場マイクがワンワンはん響し後ろでは詳い点キキトレませんでした

169 消化器外科学会がJDDWに加わっている意義がよくわからない。やめたらよいと思う。

170 消化器病のアナログの抄録冊子がやはりほしい デジタルはみにくいし他の人のを読む方法がむずかしくてわからないままでした

171 消化吸収学会の様にJDDWで行なえないものでしょうか

172 消化吸収学会との同時開催を望みます

173 新高輪、高輪は、会場が分れすぎていて不便。

174 神戸はホテルがとれない為やめて欲しい

175

176

177

178 前日参加登録は続けて頂きたいです。

179 全てに参加できるわけではないので、アンケートの項目に「参加している」や「わからない」があれば、よいと思います。

180 全体的にビジーになりすぎている。もうすこし、テーマーをしぼって、いくべきである。アレモ、コレモ、しすぎている。

181

182 全体的に声が聞きとりにくい

参加人数が多すぎて難民センターみたいである 他の宿泊客などに迷惑がかかる 会場数が多すぎて迷子になる 表示が少しわか
りにくい

参加人数を多く医大学会になっている。それなりのすわれる場所や書物をできるところがいい。ホテルは適切ではない。すわれな
い。

診療を休みにしたくないので、なるべく土、日、休日に開催していただけるとありがたいです。今回は土日が入っており、よかったと
思います。

招待者についてはどの学会がmainなのか(最も出たい学会)含めアンケート調査を行った方がよい。DDWとして対応がより適切にな
ると思う

専門医のための出席が必要で…参加者が以前より多すぎる感じがしてます。希望の会場が、空席なかったりで困りました。モニ
ターでみれる所がもっとあって良いのではないか?

専門医の更新に必要なセミナーが、1～2回/会は少なすぎます。関東地方の者は、セミナーが受けられず、地方に行くことも考えな
くてはなりません。更新に必要なセミナーは、前日の申し込みでも可能な位の、セミナーの数をお願いします。

全体的に混雑して、余裕のないスケジュール、エンターテインメント乏しい会。資金的に厳しいのなら会員からドネーションを。貧乏
な会にしないで。

今回の会場は消化器病学会や内視鏡学会等の単独の学会で使うのには良いと思いますが、DDWを行うのには狭いのではないで
しょうか。(福岡も同様のことが言えると思います。)ランチョン等の大混雑はその為だと思いました。DDWは横浜の方が良かったの
ではないかと思います。DDWは国際会議場クラスの大きさの会場でないと混雑は避けられないのではないでしょうか。

今回は(水)のみのサービスだったが、どこかにコーヒー紅茶お茶コーナーがほしかった。小さい紙カップでいいので、(水)だけでは
物足りなかった。ランチョン、などお弁当はどれもおいしかった

今後も、他学会が、専門医継持の為に高い学会費、会場費を払わざるをえない、このシステムをまねるんでないでしょうか?これを
改めなければ民事訴訟を起こすしかないです。

最終日教育講演会午後の部開始を早めて少しでも早く終わるよう希望します。遠方から参加している者にとっては1時間でも早い
方が助かると思います。

参加費を上げてもいいので十分に広い会場でやって下さい。また。今回の会場は公共交通からのアクセスが悪いので手荷物が多
いと移動が大変です。

司会者、発表者の問題かもしれませんがボソボソ語られて非常にききとりにくいセッションが多かった。マイクの問題でしょうか。海
外の学会ではありえないことです…。(特に第1会場)

抄録について、会場で小さな抄録集を頂けてよかった。毎回このタイプの抄録集なら軽くて使いやすいので会場でもらえるというこ
とを事前に知りたいと思った。学会の日程、とくに教育講演が11日で、連休中休みがとれず家族とすごせなかったので日程をずら
してほしい。教育講演が当日参加できるようになったのがよかった
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183 粗品はつまらないものはいらない。安価でも役立つものを!

184 送迎バスの本数。多くスムーズであった

185 他の会場はなかったのか あれでは誘導スタッフがいても意味がないと思う。会場に問題があるのでは?

186 他の場所でやってほしい。

187 多数の先生方が参加しやすい。日程も短くしたことで充実した。

188 大変勉強になりました（他1件）

189

190 第1会場は音声が聞きとりにくかった。（他2件）

191

192 中継会場は、どの会場のものを中継するのですか?第1会場でしょうか。日程表に記載して欲しい。

193 昼の休憩時間が長すぎる様に思います。

194 昼の混ざつがひどい

195

196 通路・会場混雑(ランチョンセミナー前);解決は無論困難でしょうが、あと一歩改善されるとたすかります

197 東京でも品川プリンス以外に会場とするところはないのですか?

198 東京神戸以外に福岡・名古屋・さっぽろでもして下さい

199 同じテーマが重ならないようにスケジュールされていて良かったと思います。今後の専門医についても議論して欲しいと思います

200

201 特別講演「フランス人と美食」、大変面白かったです。イタリア人や日本料理、茶の湯などの食文化の話もききたいです。

202 日本の学会、日本人のための学会なのにスライドがほとんど英語になってわかりにくい 次回から英語スライドは止めてほしい

203 日曜しか参加できない会員も多いと思われるので 日曜少くとも午前迄通常の内容を入れてほしい

204 日曜も書店を開いてほしい

205 日曜日の開催は非常にありがたく思います。

206

207 中継会場があるのは助かりました。

208

209

発表内容や質疑応答(せめてスライド)をインターネットで配信(?)できると来られなかったり聞けなかった内容を知ることができるの
で御検討いただけないでしょうか

短時間で、コウリツ良く、種々のことを吸収したいが、ランチョン等案内まで、ムダに行キする時間が長かったり、案内の方法も、非
効率な印象だった。その間に、デジタルポスター、PCをエツランしようと思っても会場が遠く、全搬的に、非効率な印象でした。

著作権に抵触しない主題に限り、肝臓学会の様に期限を決めてインターネット配信を希望します。(興味ある主題の時間が重なる
ことが多いため)

膵臓学会は参加すべき。肝臓学会は年2回(総回と大回=JDDW)が必要か?内視鏡学会⇒本来技術論のはず⇒大きくなりすぎ範囲
広すぎ

廊下は大変混雑していて歩くのが大変でしたが会場内はガラガラで全体にあまり議論が活発に行われていない印象がある。テー
マの設定は面白いものが多かったが残念ながら全横断的で議論が深まらなかったようにみえる。

発表が日本語でスライトが、全部英語というのはとても疲れます。外国人も対象とするなら、全て英語で我々、ロートルの為には日
本語日本字オンリーの見やすい聞きやすい講演と分けてほしいです

同時進行の企画が多すぎて、参加人数が1つ1つが減ってしまう。全体の参加者が多いので、会場を大きくして欲しい。他の学会に
も協力してもらい、企画を減らす(分ける)のも良いと思います 医療セミナーや教育講演を独立協同開催→東日本、西日本で行うな
どの方法やメディカルスタッフプログラムは消化管学会(G2web)で行うなどはいかがでしょうか。
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